
O comerciante Luiz Car-
los Rodrigues foi condenado, 
na última terça-feira, 27 de 
outubro, a 14 anos de reclu-
são em regime fechado. Ele 
confessou ter matado o auxi-
liar de pedreiro Silvano Soa-
res no dia 1º de setembro de 
2014. Os jurados aceitaram 
as qual i f icadoras pedidas 
pelo promotor: motivo torpe 

e meio que dificultou a defe-
sa da vítima.

A juíza Maria Paula Bran-
quinho Pini  considerou 
como atenuantes o fato dele 
ter confessado o crime e de 
o delito ter sido cometido 
“sob a influência de violenta 
emoção”.
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Mínima:  23ºC
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PREVISÃO DO TEMPO (JALES)

Sol com algumas nuvens.
Pancadas de chuva a qualquer hora.

Sol.
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INDÍCIOS DE FRAUDE
Depois de ouvir mais de 10 depoimentos, a CEI da Meren-

da Escolar deverá apresentar seu relatório durante o mês de 
novembro. Tudo indica que, além de ressaltar um possível su-
perfaturamento na quantidade de merendas, o relatório deverá 
apontar indícios de fraude na licitação feita durante o governo 
da ex-prefeita Nice.

CORTINA DE FUMAÇA
A CEI teria chegado à conclusão de que a empresa Della 

Fattoria Ltda, atual responsável pelo fornecimento da meren-
da em Jales, pertence ao mesmo grupo da empresa anterior a 
Básica Refeições Ltda, e que a licitação feita por Nice teria 
sido apenas uma cortina de fumaça para justificar o aumento 
no valor das refeições. O detalhe é que a mesma estratégia teria 
sido utilizada no governo Parini, quando a Básica substituiu a 
Starbene, mas, sobre isso ninguém fala nada.

UNIFORMES ESCOLARES
A Prefeitura de Jales publicou, finalmente, a abertura de 

uma nova licitação para compra de uniformes escolares. A 
intenção é entregar os uniformes no início do ano letivo de 
2016. A última vez que os alunos do município receberam 
uniformes escolares foi em 2013, quando a ex-prefeita Nice 
entregou o kit – com short, camisetas e agasalhos - mais caro 
da história de Jales.

DÍVIDA
As 25 funcionárias demitidas pela Gestore Ltda depois da 

rescisão do contrato firmado entre a empresa e a Prefeitura 
- que trabalharam até a sexta-feira anterior, 23 - estavam na 
expectativa de receber suas verbas rescisórias na última sexta, 
30. Por outro lado, pesquisa no Portal da Transparência mostra 
que a Prefeitura ainda não tinha pago os R$ 400 mil que devia 
à empresa, referentes a três ou quatro meses de atraso. 

QUESTIONAMENTO
O vereador Luís Rosalino(PT) resolveu radicalizar. Fon-

tes seguras garantem que ele está juntando documentos para 
questionar o prefeito Pedro Callado a respeito da contratação 
de uma empresa que, supostamente, pertence a um secretário 
municipal. Rosalino - que já teria questionado o prefeito infor-
malmente – decidiu voltar ao assunto por escrito. A contrata-
ção, é bom que se diga, foi feita antes de Callado e o secretário 
assumirem seus cargos.

DESEMPREGO
Os números do CAGED divulgados na semana passada re-

gistraram que, em Jales, foram fechados 23 empregos formais 
em setembro. No ano, a cidade já perdeu 93 postos de trabalho 
com carteira assinada. Mesmo assim, a situação ainda é bem 
melhor que, por exemplo, Santa Fé do Sul, onde foram fecha-
dos 210 empregos durante o ano. O detalhe é que, em Santa Fé, 
o comércio gerou novos empregos, enquanto em Jales, o setor 
foi o que mais desempregou.

RUMORES
Fontes seguras garantem que o prefeito Pedro Callado 

está pensando seriamente em revogar o decreto que mudou o 
horário de atendimento nas repartições públicas municipais. 
De acordo com os planos iniciais, o horário de expediente, que 
vai das 08:00 às 14:00 horas, vigoraria até o final do ano, mas, 
por algum desconhecido motivo, o prefeito estaria propenso a 
antecipar a volta ao antigo horário.

FALTA ASSINAR
As fontes garantem que, antes de viajar para São Paulo, na 

quarta-feira, Callado chegou a pedir a elaboração do decreto 
que revoga o horário especial, mas deixou para assiná-lo na 
volta. Assessores do prefeito não confirmam essa versão, mas, 
entre os servidores já se dá como quase certa a nova mudança 
de horário.

CANETADA
Servidores municipais e dirigentes sindicais estariam ten-

tando convencer o presidente da Câmara, Tiquinho, a – assim 
que assumir o cargo de prefeito interino – dar uma canetada e 
devolver as portarias revogadas pela ex-prefeita Nice. Tudo 
indica, porém, que Tiquinho não vai querer meter a mão nessa 
cumbuca. De bobo, ele não tem nada.

ATÉ JUNHO
E o motorista da Câmara Municipal, Vanderley Vieira dos 

Santos, o Deley, que é o primeiro suplente do DEM, não vai 
mesmo assumir a vaga de Tiquinho, que ficará afastado da Câ-
mara por 15 dias para substituir Callado na Prefeitura. Deley 
tem a expectativa de permanecer no cargo de motorista até 
junho de 2016 e não quer correr riscos.

DEIXARAM O DEM
Com a desistência de Deley, Tiquinho deverá ser substitu-

ído pelo segundo suplente do DEM, o ex-vereador Salatiel de 
Oliveira. Curiosamente, como os prezados leitores poderão 
ver em matéria desta edição de A Tribuna – tanto Deley quan-
to Salatiel já deixaram o DEM. O primeiro foi para o PPS e o 
segundo assinou a ficha do PSB.

BEXIGA QUER PETISTAS NO PV
Segundo fontes, o novo presidente do PV de Jales, Osvaldo 

Costa Júnior, o Bexiga, continua tentando conseguir o passe 
do petista Humberto Parini. Da mesma forma, Bexiga estaria 
apertando o cerco sobre a vereadora Pérola Cardoso(PT), a fim 
de levá-la para o PV. Pérola, porém, resiste. 
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Valdir José
CARDOSO

“E agora, José?”

O caso virou causo

Ponto de Vista
D. Demétrio
VALENTINI (*)

É assim que começa o famoso poema 
do poeta mineiro Carlos Drumond de 
Andrade. Ele o escreveu para flagrar a 
situação de perplexidade, de interrogação, 
de angústia, de insegurança, resultantes 
da constatação clara de que terminou uma 
situação anterior, e pela frente não se sabe o 
que nos aguarda. 

É tão pungente o clamor expresso pelo 
poema, que nos sentimos tentados a prosse-
guir sua leitura.

 “E agora, José, 
A festa acabou,
a luz apagou,
o povo sumiu,
a noite esfriou,
e agora, José?
e agora, você?...”
E por aí segue o poema do grande es-

critor. 
  Mas se agora evocamos sua obra 

prima, é certamente porque nos vemos 
mergulhados em situações semelhantes 
àquelas que o poema explicita. 

Nós também estamos perplexos pelo 
que está por acontecer, depois de termina-
das as antigas seguranças. Daria para citar 

a angústia de quem constata que o crédito 
acabou, a reserva sumiu, o tanque esvaziou, 
o carro enguiçou, e os amigos se foram. 

 “E agora, José”
Ou poderíamos nos lembrar do concí-

lio, do sínodo, das grandes conferências 
continentais. Já levam a marca do passado, 
do que “já era”, do que já se foi.

Havia tantas expectativas diante do 
Sínodo sobre a família.  O sínodo acabou. 
“E agora, José?”..

Aos poucos precisamos dar-nos conta 
que também o Concílio está ficando num 
tempo passado, está entre o que já se foi, já 
era, pois agora estamos em outra.

No próximo mês de dezembro, a Igreja 
fará o último gesto de reconhecimento 
da importância do Concílio, celebrando, 
no dia 08 de dezembro, os 50 anos do seu 
encerramento festivo, ocorrido em 1965.  

Este gesto será a última bênção reserva-
da ao defunto, antes de ser respeitosamente 
sepultado?  Ou será a confirmação de que 
o Concílio ainda continuará sendo “a bús-
sola que vai iluminar os passos da Igreja 
no início do terceiro milênio”, como disse 
João Paulo II, na encíclica “Tertio Millenio 

Ineunte”? 
Em todo o caso, depois de 50 anos, é 

forçoso constatar que o Concílio terminou! 
Ou, ao menos, que a era do Concílio já se 
foi. 

 “E agora, José?” 
Parece que o momento nos alerta para 

deixar de lado utopias superficiais, expec-
tativas gratuitas, caminhos fáceis.  Pela 
frente, se apresenta o horizonte carregado 
de nuvens que nos deixam inseguros sobre 
o que virá, se será a chuva esperada, ou 
tempestades com ventos e granizo. 

E não deixa de ser elucidativo constatar 
que em algumas redes sociais se chega 
a difundir a versão de que o Concílio foi 
“coisa do diabo”, e em seu lugar se assume 
a postura contrária, de rejeição de tudo o 
que o Concílio suscitou na Igreja. 

Para muitos agora o chique é “ser tra-
dicionalista”, é ser contrário ao Concílio, 
fazer tudo o que se fazia antes, porque isto 
agora pega bem, isto afaga o ego, isto dá 
alegria!

O concílio acabou, o sínodo terminou, 
os palpites acabaram. 

 “E agora, José”?

Hélio
CONSOLARO (*)

“Estudo de Causo”, mas em linguística 
ou noutra ciência seria “estudo de caso”. 
Nesse trocadilho está o rumo do livro. Na 
verdade, é um estudo de caso que virou estu-
do de causo. O livro rompe com as barreiras 
dos gêneros literários.

O pequeno prefácio feito pelo autor 
Paulo Henrique Pappen, nascido em 1986,  
explica isso tudo: “Este livro é resultado de 
uma pesquisa de campo que eu fiz em 2013, 
na localidade de Nossa Senhora das Grotas, 
em Caxias do Sul, RS. São causos que eu 
gravei e depois transcrevi. Outras informa-
ções e explicações estão em notas de rodapé. 
O todo pode ser lido como um trabalho de 
linguística, um livro de contos e quem sabe, 
um romance”.

PRIMEIRA LEITURA: conta-se o 
caso que o cientista colheu para fazer sua 
dissertação de mestrado. Nesse trabalho, 
ele se transforma em escritor, monta uma 
narrativa, vira um “estudo de causo”.

SEGUNDA LEITURA: rodapé, nele 
está o estudo de caso, a explicação científica 
de cada registro colhido. Nessa parte do li-
vro, o cientista dialoga com sua orientadora.  

Conheci pessoalmente Paulo H. Pappen 
em 2014, quando foi contemplado com o 2º 
lugar, categoria nacional, no Concurso de 
Contos Cidades de Araçatuba, com o texto 
“Mas o homem era velho, já”. 

Ficamos amigos no Facebook. Recen-
temente, ele timidamente me ofereceu o seu 
livro, com endereço digital para comprá-lo. 
Fiz a encomenda, a editora prontamente 
me mandou o livro. E assim estabeleceu o 
contado entre obra e leitor.

Para quem quiser defender alguma 
tese sobre a mistura dos gêneros ou a tênue 
fronteira entre eles, “Estudo de Causo” é 
um bom objeto. Sem falar de sua qualidade 
literária na narrativa e sua facilidade em 
explicar ao leitor comum as questões cientí-
ficas da linguística.

“Estudo de Causo”, 155 páginas, Edito-
ra Penalux, Guaratinguetá: R$ 40,00.

NOEL ANDRADE: A VIOLA É MEU 
LÁPIS

Há muito não faço o que fiz com o CD 
Charrua, de Noel Andrade, que é ouvi-lo 
tomando uma cervejinha na área de casa, 
folhear o caderninho de letras, ir acompa-
nhando as músicas, curtindo uma a uma. 

Conheci o Noel pessoalmente na Quei-
ma do Alho de Araçatuba, 25/10/2015, no 
Recinto de Exposição Clibas de Almeida 
Prado, uma promoção da AGCIP (Monte 
Alto-SP) em parceria com o Centro de Tra-
dições Culturais de Araçatuba. E ele me deu 
de presente o seu CD, feito com todo o ca-
pricho, apoiado pelo ProAc. Eu quis pagar, 
mas ele se recusou em receber alguma coisa 
e respondeu:

-É presente!
Atualmente, uso o Spotify para ouvir 

músicas, ouço em casa via celular; no carro 
via bluetooth, em qualquer lugar. A tecnolo-
gia facilita, mas temos uma visão fragmenta-
da do artista. Reação de quem viveu também 
noutras épocas. 

Neol Andrade é filho de músico. Com 
certeza tem esse nome por causa Noel Ro-
sas. Em vez de samba, o menino deu para 
ser caipira, influência também das raízes 
da família. Nascido na pequena Patrocínio 
Paulista, interior de São Paulo, e vivendo 
na capital, Noel Andrade já participou de 
importantes projetos ligados ao mundo da 
viola. Com composições que falam do Bra-
sil caboclo, não só da música caipira como 
de todos os ritmos e manifestação populares, 
vem se destacando entre os músicos brasilei-
ros que tocam e cantam a terra. Seu jeito, seu 
chapéu, seu estilo de cantar lembram bem 
Almir Sater. Aliás, Renato Teixeira canta 
“Ferreirinha na viol” com o Noel no CD.

Quem escreve recebe presentes. Uma 
alegria.

*Hélio Consolaro é professor, jorna-
lista, escritor. Secretário municipal de 

Cultura de Araçatuba.
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É necessário ter cartas na manga, 
plano B, um discurso mais agressivo, 
para conquistar, aquilo que muitos pro-
curam: o cliente. Os serviços simples 
e convencionais não bastam, seguir as 
exigências, necessidades são as regras 
da nova moda. Não basta entregar um 
produto, é preciso que este seja aquilo 
que o cliente precisa, e não espera. 

Em palestra com Jonatas Abbott, 
sócio e diretor executivo da Dinamize 
-empresa líder em e-mail marketing 
no Brasil e uma referência no mercado 
de Social Media Marketing- a palavra 
vendas foi muito ditada, para focar a 
mente dos novos empreendedores para 
o dever de casa.  “A venda é técnica, é 
a chave para uma organização. A em-
presa é uma solução para quem precisa 
dela”, afirmou Abbott.

Claro que os assuntos eram foca-
dos no empreendedorismo, mas longe 
de críticas, em uma análise superior 

do tema (vendas) é perceptível que o 
capital é o protagonista. Foi pensando 
em escrever a história junto a esse per-
sonagem que a Volkswagem ganhou 
má imagem no mercado.

 A empresa divulgou nessa semana 
o primeiro prejuízo trimestral em pelo 
menos 15 anos, impactada pelos custos 
relacionados ao escândalo de fraude 
em testes de emissões de poluentes de 
motores a diesel, segundo a agência 
Reuters. Em resposta ao prejuízo o 
executivo da organização logo se posi-
cionou com um novo ideal, de focarem 
as produções em veículos elétricos.  
Como cita o Mercado Financeiro “A 
esperança de ganhar mais, fará com 
que você ganhe menos”.

Jonatas não está errado em focar 
nas vendas, mas aliadas a responsabi-
lidade social, formam um pacote para o 
sucesso. Assim como é exigido pensar 
fora da caixa, é necessário pensar  no 

valor agregado para os outros, nas 
marcas do diferencial da organização, 
e não só em si.

Por fim o executivo da Dinamize 
nos propõe um simples exercício de 
analisar o que é mais difícil em uma 
venda: a abertura, o desenvolvimento 
ou o fechamento? Em resposta, o fe-
chamento envolve variáveis curiosas, 
que fogem ao controle do vendedor, é 
aquele que não está nas mãos e, portan-
to, o mais difícil. Nesse caso são neces-
sárias as cartas na manga, o discurso 
mais agressivo, um momento diferente 
para a conquista.

Concluindo a análise, Pablo de Pau-
la Bravin cita “um líder que não cuida 
de suas próprias finanças, não pode ter 
a audácia de querer ter seguidores, haja 
vista, que se um incompetente guiar 
outro incompetente, ambos alcança-
rão o mesmo destino final, a saber: o 
fracasso”. 
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Esperança de ganhos, realidade de prejuízos

Explicações de algumas expressões que usamos e 
nem sempre sabemos de onde se originou. Parte I

                  
 NAS COXAS 
As primeiras telhas do Brasil eram 

feitas de argila moldada nas coxas       
dos   escravos. Como os escravos va-
riavam de tamanho e porte físicos, as 
telhas ficavam desiguais.  Daí a ex-
pressão fazendo nas coxas, ou seja, de 
qualquer jeito.

VOTO DE MINERVA
Na Mitologia Grega, Orestes, filho 

de Clitemnestra, foi acusado de tê-la 
assassinado.  No julgamento havia em-
pate entre os jurados, cabendo à deusa 
Minerva, da Sabedoria, o voto deci-
sivo.  O réu foi absolvido, e Voto de 
Minerva é, portanto, o voto decisivo.

CASA DA MÃE JOANA
Na época do Brasil Império, mais 

especificamente durante a menoridade 
do Dom Pedro II, os homens que real-
mente mandavam no país costumavam 
se encontrar num prostíbulo do Rio de 
Janeiro cuja proprietária se chamava 
Joana. Como, fora dali, esses homens 
mandavam e desmandavam no país, 
a expressão casa da mãe Joana ficou 
conhecida como sinônimo de lugar em 
que ninguém manda.

CONTO DO VIGÁRIO
Duas igrejas de Ouro Preto rece-

beram, como presente, uma única 
imagem de determinada santa, e, para 
decidir qual das duas ficaria com a es-
cultura, os vigários apelaram à decisão 
de um burrico. Colocaram-no entre as 
duas paróquias e esperaram o animal-
zinho caminhar até uma delas. A esco-
lhida pelo quadrúpede ficaria com a 
santa. E o burrico caminhou direto para    

uma         delas...  Só que, mais tarde, 
descobriram que um dos vigários havia 
treinado o burrico, e conto do vigário 
passou a ser sinônimo de falcatrua e 
malandragem.

A VER NAVIOS 
Dom Sebastião, jovem e querido rei 

de Portugal (sec XVI), desapareceu na 
batalha de Alcácer-Quibir, no Marro-
cos. Provavelmente morreu, mas seu 
corpo nunca foi encontrado. Por isso o 
povo português se recusava a acreditar 
na morte do monarca, e era comum que 
pessoas subirem ao Alto de Santa Cata-
rina, em Lisboa, na esperança de ver o 
Rei regressando à Pátria. Como ele não 
regressou, o povo ficava a ver navios.

NÃO ENTENDO PATAVINAS 
Os portugueses tinham enorme difi-

culdade em entender o que falavam os 
frades italianos patavinos, originários 
de Pádua, ou Padova.  Daí que não en-
tender patavina significa não entender 
nada.

DOURAR A PÍLULA 
Antigamente as farmácias embru-

lhavam as pílulas amargas em papel 
dourado para melhorar o aspecto do 
remedinho. A expressão dourar a pílula 
significa melhorar a aparência de algo 
ruim.

SEM EIRA NEM BEIRA
Os telhados de antigamente possuí-

am eira e beira, detalhes que conferiam 
status ao dono do imóvel. Possuir eira e 
beira era sinal de riqueza e de cultura. 
Estar sem eira nem beira significa que 
a pessoa é pobre e não tem sustentáculo 
no raciocínio.

CUSPIDO E ESCARRADO
Quando falamos que fulano é o pai 

cuspido e escarrado, queremos dizer 
que o sujeito em questão é muito pare-
cido com o genitor. E foi também por 
ser parecida com sua expressão origi-
nal que o termo “cuspido e escarrado” 
surgiu. Ele é, na verdade, resultado de 
alguns mal-entendidos. No Brasil colo-
nial, os barões do café contratavam ar-

tistas para esculpirem seus bustos, num 
sinal de pompa. Para retratar fielmente 
o barão, era exigida que sua imagem 
fosse esculpida em mármore de carra-
ra, famosa pedra italiana conhecida por 
ser o mármore mais duro que existe. A 
estátua, que ficava realmente muito 
parecida com o ilustre modelo, deu 
origem à expressão “esculpida em 
carrara”. Acontece que, da cozinha, os 
criados acabaram distorcendo-a para 
“cuspido e escarrado”. A nova – e bem 
mais nojenta – versão acabou pegando.

JURAR DE PÉS JUNTOS
 Mãe, eu juro de pés juntos que não 

fui eu. A expressão surgiu através das 
torturas executadas pela Santa Inqui-
sição, nas quais o acusado de heresias 
tinha as mãos e os pés amarrados (jun-
tos) e era torturado pra dizer nada além 
da verdade. Até hoje o termo é usado 
pra expressar a veracidade de algo que 
uma pessoa diz.

MOTORISTA BARBEIRO
Nossa, que cara mais barbeiro! No 

século XIX, os barbeiros faziam não 
somente os serviços de corte de cabelo 
e barba, mas também, tiravam dentes, 
cortavam calos, etc, e por não serem 
profissionais, seus serviços mal feitos 
geravam marcas. A partir daí, desde o 
século XV, todo serviço mal feito era 
atribuído ao barbeiro, pela expressão 
“coisa de barbeiro”. Esse termo veio 
de Portugal, contudo a associação de 
“motorista barbeiro”, ou seja, um mau 
motorista, é tipicamente brasileira.

(*)Marco Antonio Poletto é Ges-
tor no Poder Judiciário, Historiador, 

Articulista e Animador Cultural

Mons. Reginaldo
ANDRIETTA

artigo

 A importância dos es-
tudos começa desde cedo. 
Desde que se começa a an-
dar, já se começa a ler, já 
se começa de fato a viver 
conhecendo o seu redor. A 
leitura, que faz parte de tudo 
ao nosso redor, nos influen-
cia a estudar mais e a ter-
mos uma boa formação tanto 
atualmente tanto no futuro. 
As informações adquiridas 
com a leitura levam-nos a 
um bom preparo para um 
futuro brilhante em uma boa 
faculdade.   Agora,  nessa 
época do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem), 
muitos dos candidatos se 
dedicarão mais a leitura para 
que consigam fazer uma boa 
redação e conseguir se im-
por as propostas do texto. 

Com a leitura sendo ro-
tina no dia a dia de vários 
jovens e adultos, a taxa de 
empregos podem aumentar 
devido ao aprendizado e a 
leitura adquirida e praticada 
constantemente. Ninguém 
quer na sua empresa alguém 
que não saiba pelo menos o 
básico da leitura e gramáti-
ca.  A leitura tem que fazer 
parte do dia a dia de todo 
mundo. Das crianças em for-
ma de imagens para colorir e 
histórias, para os jovens em 
livros de ficção e os livros 
da escola, as mensagens no 
celular, em todos os lugares 
em que eles se adaptam e 
para os adultos nos traba-
lhos, nas escritas de cartas, 

relatórios e tudo mais. 
Então, se o mundo atual 

tiver uma boa leitura, um 
bom aprendizado essa gera-
ção não passará despercebi-
do no futuro não tão distan-
te. A boa escrita de um texto, 
a boa fala na leitura de um 
texto fará muita diferença 
no futuro. Não apenas para 
conseguir se encaixar no 
mercado de trabalho, mas 
como também ajudara a si 
próprio com um bom apren-
dizado.  Um aprendizado 
bom. As pessoas deveriam 
se garantir mais, ler mais, 
aprender mais.

*Valmor Bolan é 
doutor em Sociologia e 
especialista em Gestão 

Universitária pelo IGLU 
(Instituto de Gestão e Li-
derança Interamericano) 

da OUI (Organização Uni-
versitária Interamericana) 

com sede em Montreal, 
Canadá.

Ainda sobre o valor
 da leitura

Ponto de VistaMarco
POLETTO(*)

Taísa
S. Selis artigo
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A semana que passou foi 
de boas notícias para a San-
ta Casa. Após o evento que 
reuniu quase mil solidários 
em prol do hospital durante 
show da dupla Victor e Leo 
no dia 22, o provedor José 
Pedro Venturini  recebeu a 
notícia de que uma emenda 

parlamentar viabilizada pelo 
deputado federal Cândido 
Vacarezza no valor de R$ 250 
mil, foi depositada na conta 
da instituição.

A proposta já foi empe -
nhada, executada, publicada, 
assinada e já está pronta para 
ser usufruída em benefício 
dos pacientes. O recurso será 
destinado para a compra de 
equipamentos como, car-
diotocógrafo,  aparelho de 
anestesia,  mesa cirúrgica, 
berço aquecido, incubadora 
de transporte neonatal e ca-
pela de fluxo laminar. 

Segundo Venturini ,  as 
emendas federais e estadu-
ais são de suma importância 

para manter o hospital, po-
rém ainda não são suficien-
tes. “Os recursos são essen-
ciais, mas, a ajuda da popula-
ção nas campanhas, eventos 
e doações continuam sendo 
fundamentais. Com este re-
curso federal iremos contri-
buir com a melhoria nos se-
tores da Uti Neonatal, Centro 
Cirúrgico, Maternidade e Far-
mácia, visto que população 
dos 16 municípios referencia-
dos serão beneficiadas”. 

LEILÃO DE SÃO FRAN-
CISCO

Na última semana a Santa 
Casa de Jales também rece-
beu a doação de R$ 10 mil 
que foram arrecadados du-

rante o 3º Leilão Beneficente 
realizado em São Francisco.

Benedito Belias, presiden-
te da Câmara Municipal de 
São Francisco, que partici-
pou da entrega, disse que  “a 
ideia é manter essa tradição e 
que fique o alerta para outros 
municípios realizarem ações 
para ajudar a instituição. 
Como vereador percebo o 
quão importante é contribuir 
com o nosso hospital. Temos 
condições para isso e que-
remos dar sequência nesse 
trabalho. Seria importante 
que outras cidades também 
fizessem a sua parte e colabo-
rassem com o único hospital 
da região”.

          

As previsões feitas no iní-
cio de outubro pelo vereador 
Luís Rosalino (PT ), segundo 
as quais as demissões pro-
movidas pelo prefeito Pedro 
Callado na Secretaria Mu-
nicipal de Saúde iria levar o 
setor ao caos, ainda não se 
concretizaram, mas algumas 
unidades de atendimento do 
programa Estratégia de Saúde 
da Família(ESF) enfrentam sé-
rios problemas. A reportagem 
de A Tribuna visitou os nove 
postinhos de saúde do ESF e 
constatou a falta de médicos, 
agentes de saúde, recepcio-
nistas e faxineiras. A falta de 
recepcionistas e faxineiras, no 
entanto, são as únicas que po-
dem ser creditadas às medidas 
tomadas por Callado e critica-
das pelo vereador petista.

Os problemas mais graves 
estão nos postinhos do Jardim 
Municipal e do Uni-América, 
onde faltam médicos. Nestes 
dois locais, os usuários que 
buscam por consultas com 
o clínico geral estão sendo 
encaminhados para o Núcleo 
Central de Saúde, no centro 
da cidade. Apesar da falta do 
clínico geral, os dois postos 
contam com pediatras e gi-
necologistas, que atendem 
uma vez por semana, além do 
dentista, que atende todos 
os dias. O atendimento de es-
pecialistas – pediatra e gine-
co – nos postos de saúde foi 
introduzido pela ex-prefeita 
Nice Mistilides.  

No caso do Uni-América, 
algumas consultas estão sen-
do encaminhadas para o ESF 
Rural, localizado a poucos me-
tros. Mas não são todos os dias 
que o clínico geral do ESF Ru-
ral consegue atender pacien-
tes do posto do Uni-América. 
Além disso, o Uni-América 
ficou sem a recepcionista e 
a faxineira. Na terça-feira, 
quando a reportagem de A 
Tribuna esteve no posto, uma 
das funcionárias demitidas é 
quem estava atendendo na 

recepção. “O meu último dia 
de trabalho foi na sexta-feira 
passada, mas eu vim dar uma 
ajuda para as minhas ex-cole-
gas, pois sei que não está fácil 
para elas”, disse a mulher.

No Jardim Municipal falta 
médico, mas a situação é um 
pouco melhor. “Aqui só está 
faltando o clínico geral. Ontem 
nós recebemos dois novos 
funcionários, que foram remo-
vidos para cá, em substituição 
aos que saíram. Então, só falta 
resolver a questão do médi-
co”, explicou uma funcionária. 
No Jardim Paraíso, a previsão 
era de que o posto do ESF te-
ria clínico geral apenas até 
a quinta-feira, 29. “Segundo 
me disseram, a médica só vai 
vir trabalhar mais dois ou três 
dias”, disse uma funcionária. O 
posto estava sem faxineira e os 
serviços de limpeza estavam 
sendo feitos por agentes de 
saúde. Para piorar o quadro, 
o posto está passando por 
reformas. “Nós estamos nos re-
vezando na limpeza, mas isso 
prejudica o nosso trabalho”, 
reclamou a funcionária.

No posto do conjunto ha-
bitacional “Roque Viola”, cuja 
área de cobertura engloba 
7.000 habitantes daquela re-
gião da cidade, a situação era 
quase a mesma, com os agen-
tes de saúde e outros funcio-
nários fazendo os serviços de 
faxina. “Com relação à limpeza, 
nós estamos fazendo apenas 
o básico. Temos a expectativa 
de que esse problema da falta 
de faxineira esteja resolvido 
na semana que vem”, disse o 
enfermeiro chefe, Renan. No 
Jardim Oiti não falta médico, 
mas, em compensação, o pos-
to tem apenas 04 agentes de 
saúde em uma área com cerca 
de 6.000 habitantes. Dos 04 
agentes, dois estão de licença. 
Além disso, o posto está há 
mais de dois anos sem dentis-
ta e a farmácia está fechada há 
mais de um ano, desde que a 
farmacêutica foi transferida.

          O posto do Jardim Ara-
puã, que cobre uma popula-
ção de 5.000 habitantes é o 
único que está com a equipe 
completa. É também, o único 
posto onde o ginecologista 
atende duas vezes por sema-
na. “A demanda aqui é muito 
grande. Nós pedimos e a Se-
cretaria de Saúde, depois de 

analisar os números, autorizou 
que o atendimento do gineco-
logista fosse estendido”, expli-
cou a enfermeira. No posto do 
JACB também não estava fal-
tando médico, mas, segundo 
a enfermeira, o clínico geral só 
trabalharia até a quinta-feira. 
O posto conta com apenas 06 
agentes de saúde e também 
está sem faxineira e recepcio-
nista. A limpeza estava sendo 
feita pelas agentes, em siste-
ma de rodízio.

Nos postos do Jardim São 
Jorge e do Novo Mundo, a ro-
tina dos funcionários também 
foi alterada, devido à falta de 
faxineiras e recepcionistas. 
“Com relação à limpeza, nós 
fizemos uma escala e estamos 
contando com a colaboração 
de todo mundo para man-
ter a unidade limpa e asse-
ada”, explicou a enfermeira 
do Novo Mundo. Nas duas 
unidades, não faltam médicos 
e o atendimento está normal. 
“Nós temos uma média de 
30 consultas diárias que são 
agendadas com antecedência. 
Além dessas, nós reservamos 
algumas consultas para aten-
der os casos urgentes, quando 
a pessoa nos procura e precisa 
ser consultada no mesmo dia. 
Aqui ninguém fica sem atendi-
mento”, garantiu a enfermeira.

SECRETÁRIO RECONHE-
CE PROBLEMAS

O Secretário Municipal de 
Saúde, Leonel Renel de Quei-
roz, reconhece as dificuldades 
que o setor está atravessando, 
mas acredita que elas serão 
superadas em breve. “Claro 
que o pessoal das empre-
sas terceirizadas está fazen-
do falta, mas nós temos que 
compreender o momento de 
dificuldade do município e 
fazermos a nossa parte. Aqui 
mesmo no prédio da Secreta-
ria, nós estamos sem faxineiras 
e já combinamos que vamos, 
nós mesmos, cuidar da lim-
peza do dia-a-dia. E os funcio-
nários já estão até estudando 
a possibilidade de fazer um 
mutirão no sábado para uma 
limpeza mais completa”, disse 
o secretário. 

Leonel reconhece, tam-
bém, que a Prefeitura está en-
contrando obstáculos para 
remover servidores de carreira 
para a Saúde. “Alguns servido-
res estão resistindo à ideia de 
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Valdir José Cardoso

Da Redação

Faltam de médicos e agentes de saúde nos postos do ESF de Jales
Além da falta de médicos 
e agentes de saúde, 
a maioria dos postos 
ficou sem faxineiras e 
recepcionistas depois que 
o prefeito Pedro Callado 
resolveu acabar com a 
terceirização de alguns 
serviços.

trabalhar na limpeza dos pos-
tos de saúde e não estão con-
cordando com a remoção. Nós 
estamos fazendo um trabalho 
de convencimento e acredito 
que, com o tempo, eles vão 
aceitar a mudança e as coisas 
vão se normalizar”. Quanto à 
falta de médicos, Leonel acha 
que o problema deverá estar 
resolvido até o final de novem-
bro. “A Prefeitura já abriu uma 
nova licitação para substituir 
os médicos que estão saindo. 
Se tudo der certo e se houver 
interessados, os novos médi-
cos já estarão contratados ao 
final de novembro”, avalia o 
secretário.

De sua parte, a coordena-
dora dos postos do ESF, Sílvia 
Maria Alves, reconhece a fal-
ta de agentes de saúde. “Nós 
teríamos que contar com 90 
agentes de saúde, mas, no mo-
mento estamos com apenas 
66, o que é pouco. Na verdade, 
nós precisaríamos ter mais 
postos do ESF, pois alguns se-
tores estão sobrecarregados. 
Na região do “Roque Viola”, 
por exemplo, o posto atende 
uma população de 7.000 habi-
tantes, quando o preconizado 
pelo Ministério da Saúde é de 
4.000 por posto”, explica Sílva. 
“Nós vamos nos virando com 
o que temos, pois sabemos 
que, no momento, a Prefeitura 
não pode fazer concursos e 
contratar mais agentes, por 

conta dos índices de gastos 
com pessoal”, completa Sílvia.

    FUNCIONÁRIAS DEMI-
TIDAS PEDEM AJUDA
Algumas das funcioná-

rias demitidas em função da 
rescisão do contrato entre a 
Prefeitura e a Gestore Servi-
ços, do empresário Alexandre 
Periotto, procuraram a Câmara 
Municipal, na quinta-feira, 
29, em busca de ajuda. “Nós 
temos filhos para tratar e con-
távamos com esse emprego 
até pelo menos março do ano 
que vem, quando venceria 
o contrato”, reclama Karina, 
que trabalhou na empresa por 
cerca de três anos. Moradora 
do Jardim Municipal, Karina 
– que é separada - trabalhava 
no posto do ESF do Jardim 
Paraíso e contava com o sa-
lário para pagar o aluguel e 
cuidar dos três filhos menores. 
“A gente ganhava pouco mais 
de R$ 1 mil por mês, mas era 
suficiente para sobrevivermos. 
Agora, nós estamos à procura 
de outro emprego, mas, com 
essa crise, não está fácil”, disse 
Karina.

Ao lado dela, Tereza, que 
trabalhava como auxiliar de 
serviços de limpeza no posto 
do Uni-América, concordava 
com tudo. Assim como Karina, 
ela também paga aluguel. “Eu 
trabalhava bastante, mas gos-
tava do meu serviço. Tenho 
dois filhos e preciso trabalhar 

para ajudar nas despesas de 
casa”, diz Tereza. Valéria, outra 
vítima das demissões espe-
rava ter um final de ano um 
pouco melhor. “Eu fui apanha-
da de surpresa e não esperava 
isso do doutor Pedro. Presto 
serviços à Prefeitura há um 
sete anos. Primeiro através 
da frente de trabalho e nos 
últimos três anos através da 
Gestore. Agora vou ter que 
entrar na fila do desemprego”, 
diz Valéria.

Suzeli é outra que possui 
três filhos e precisa ajudar nas 
despesas de casa. Há quase 
três anos que ela era a respon-
sável pela limpeza do posto do 
Jardim Municipal. “Sexta-feira 
foi meu último dia de trabalho. 
Foi muito triste, não apenas 
pelo salário, mas também por-
que eu gostava do que fazia. 
A minha função era manter 
o posto limpo, mas eu ajuda-
va na entrega do leite e em 
outros serviços”, disse Suzeli. 
Ana, que trabalhava no Centro 
de Especialidades Odontoló-
gicas (CEO), também integrou 
o grupo que esteve na Câma-
ra. Separada do marido, ela 
conta que cuida de dois netos. 
“A ex-mulher do meu filho foi 
embora e deixou eles comigo. 
O seguro-desemprego vai me 
ajudar durante algum tempo, 
mas depois eu vou ter que 
correr atrás de outro serviço”, 
concluiu Ana.

Os postos do Uni-América (foto) e do Jardim Municipal estão sem médicos

Deputado destina R$ 250 mil para Santa Casa de Jales
Recursos foram 
destinados pelo deputado 
federal Cândido 
Vacarezza. Hospital 
também recebeu a 
doação de R$ 10 mil 
arrecadados durante o 
3º Leilão Beneficente de 
São Francisco em prol da 
Santa Casa.

A ouvidora Thayrine Soler, Roberto Mariano, Benedito Belias e o 
administrador hospitalar, Valdenis Neves, durante a entrega do valor 

arrecadado no Leilão de São Francisco
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Orientações sobre a apli-
cação da Lei 13103, que ficou 
conhecida como a Nova Lei do 
Motorista foram transmitidas 

aos profissionais de recursos 
humanos e do setor jurídico 
de escritórios e empresas de 
transportes de cargas que par-
ticiparam, no dia 23 de outubro, 
de uma oficina promovida pelo 
Sindicato dos Motoristas de 
Jales e Região 

José Roberto Duarte da Sil-
veira, presidente do Sindicato, 
lembrou que as mudanças des-
sa lei em relação à Lei 12619 pre-
cisam ser muito bem analisadas 
para não prejudicar os trabalha-
dores, principalmente no que 
se refere à jornada de trabalho. 

Esta também é a avaliação dos 
dois conferencistas convidados 
para o evento, o advogado Adil-
son Rinaldi Boaretto e a advoga-
da Luciana Saldanha.

O advogado explicou que 
a Lei 12619, que era a antiga 
Lei do Motorista, foi resultado 
de uma extensa negociação 
que envolveu trabalhadores, 
empresas e Ministério Público. 
“Mas, um movimento liderado 
principalmente pelo agrone-
gócio acabou resultando na Lei 
13103, que não atende mais o 
interesse dos motoristas e traz 

uma total insegurança para as 
empresas”, ressaltou. 

A realização de oficinas 
como a promovida pelo Sindi-
cato dos Motoristas de Jales e 
Região, segundo Adilson Boa-
retto , é importante para ajudar 
na interpretação da nova lei, 
pelos empregados e pelos pa-
trões. Uma questão importan-
te flexibilização da jornada do 
motorista que pode ficar sem 
horário fixo para trabalhar. “A lei 
colocou essa situação de forma 
muito genérica e isso pode ser 
muito prejudicial para o moto-

rista quando interpretada por 
maus patrões, comprometendo 
novamente a segurança. Essa 
é uma das situações que está 
sendo questionada no Supremo 
Tribunal Federal”, afirmou.

A advogada Luciana tam-
bém concorda que o motorista 
não pode ficar 24 horas à dis-
posição da empresa, o que fere 
direitos constitucionais. “Como 
a lei permite isso, é preciso que 
haja bom senso por parte das 
empresas, mesmo porque as 
mesmas não podem pensar só 
no lucro”.

Luciana explicou que como 
consultora de empresas de 
transporte, uma das suas preo-
cupações é procurar contornar o 
que a legislação impõe e o que o 
empregado necessita. Segundo 
ela, “no caso da flexibilização da 
jornada, ela pode ser boa, mas 
dentro de um limite de poucas 
horas para atender algumas 
necessidades da empresa e não 
de muitas horas, que se tornaria 
inviável para a própria empresa, 
pela saúde, desequilíbrio psico-
lógico e outras consequências 
para o motorista”, finalizou.

O Partido dos Trabalhadores 
(PT) de Jales é um retrato da crise 
vivenciada pelo partido em nível 
nacional, em função das denún-
cias que envolvem o governo 
petista e algumas das principais 
estrelas da sigla. Se, em nível na-
cional, o PT já perdeu 11% dos 
prefeitos eleitos pelo partido em 
2012, em Jales, o petismo tam-
bém sofre abalos com a saída de 
quase 7% de seus filiados, que 
abandonaram o partido nos úl-
timos dois anos. De acordo com 
levantamento feito pelo jornal 
A Tribuna, nada menos que 30 
“companheiros” abandonaram o 
barco petista em meio à tempes-
tade de denúncias produzidas 
pela operação Lava Jato, o que 
deixou o PT de Jales com cerca de 
420 filiados.

Os dados constam da última 
relação de filiados registrada pelo 
partido junto ao Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE), mas a situação ain-
da poderá piorar, uma vez que o 
prazo para filiações/desfiliações – 
que ia até o início de outubro - foi 
alterado na última hora e agora os 
partidos terão até o início de abril 
de 2016 para apresentar novas 
relações de filiados. A vereadora 
petista Pérola Cardoso, por exem-

plo, está sendo assediada por 
outros partidos, que disputam o 
seu passe. A vereadora garante 
que não pretende deixar o PT, 
mas não esconde que está sendo 
aconselhada por amigos a ir para 
outro partido.

Mesmo com os desfalques, 
o PT de Jales ainda é o quarto 
maior partido da cidade, em nú-
mero de filiados. À frente dele, 
estão o PSDB, do atual prefeito, 
Pedro Callado, com 700 filiados, 
o PTB da ex-prefeita Nice (650 
filiados) e o PMDB (510 filiados). 
Entre os que abandonaram o 
PT estão alguns ex-assessores 
do ex-prefeito Humberto Parini, 
como o ex-secretário de Obras, 
Antonio Marcos Miranda, a ex-
-secretária de Promoção Social, 
Cláudia Bardelotti, o ex-secretário 
de Esportes, Irineu de Carvalho, 
e o ex-chefe de gabinete do Pla-
nejamento, Eduardo Brito. A lista 
dos desertores inclui, ainda, os 
ex-candidatos a vereador, Carlos 
Roberto Valério, João Luiz da Silva, 
José Brito da Silva Filho, Sandra 
de Souza Silva, Celina de Souza, 
Marcos Porto e Antonio Donizete 
Reinaldo, o Donizete da Laranja. 

O ex-vereador pelo PSDB, 
Maurinho Enfermeiro, que aderiu 
ao PT durante o governo Parini, 
foi outro que deixou o partido e, 
a convite do atual prefeito, Pedro 
Callado, voltou ao antigo ninho 
tucano. O atual presidente do di-
retório municipal do PT, em Jales, 
professor Luís Especiato, disse não 
estar preocupado com as perdas 
e, principalmente, com o fato de 
o partido não ter apresentado 
novas filiações. “O PT está aberto 
para quem quiser se filiar, mas 
nós não estamos correndo atrás 
de ninguém e fazendo promes-
sas, como outros partidos estão 
fazendo. Quem tiver ideias e po-

sições ideológicas ou simpatia 
pelo partido e quiser se filiar ao PT, 
é só nos procurar. Como relação 
às eleições do ano que vem, nós 
temos um bom time e, mesmo 
com os desfalques, devemos ir 
a campo com chapa completa”, 
disse Especiato.

NA REGIÃO: CAJU DEIXA O 
PT DE PARANAPUÃ

Entre os outros nove muni-
cípios que estão vinculados ao 
Cartório Eleitoral de Jales, apenas 
dois diretórios municipais do PT – 
o de Mesópolis e o de Paranapuã 
- apresentaram novas relações 
de filiados no início de outubro. 
Em Mesópolis, a deserção dos 
petistas foi de 15%, com a saída 
de 12 dos 76 filiados que o parti-
do tinha naquele município. Em 
Paranapuã, a deserção foi bem 
menor: apenas 06 dos 97 filiados 
abandonaram a nau petista. En-
tre os que desertaram, está o ex-
-prefeito Cláudio Pereira da Silva, 
o Caju. Entre os diretórios petistas 
das principais cidades da região 
– Fernandópolis, Votuporanga 
e Santa Fé do Sul – apenas o PT 
de Fernandópolis atualizou sua 
relação de filiados. Por lá, apenas 
16 companheiros deixaram o 
partido, mas, diferentemente 
de Jales, o PT fernandopolense 
conseguiu repor as perdas com 
12 novas filiações.

PSDB FOI QUEM MAIS SE 
REFORÇOU

O PSDB do prefeito Pedro 
Callado e da deputada Analice 
Fernandes foi o partido que mais 
se reforçou em Jales. De acordo 
com a nova relação registrada 
no TRE, o ninho tucano abriga 38 
novos filiados. No total, o PSDB 
de Jales já conta com 700 filiados. 
Entre os novos tucanos está o ex-
-peemedebista Osmar Rezende, o 
ex-conselheiro tutelar Célio Santo 

Martins, a conselheira recém-
-eleita, Patrícia Stafuzza, e os ex-
-petistas Maurinho Enfermeiro 
e Celina de Souza. Um dos mais 
conhecidos malufistas de Jales, 
Deoclides Martins Lopes, o Dinho, 
também aderiu ao tucanato. O 
partido perdeu a ex-primeira-
-dama, Isabel Minto Guisso, o 
ex-candidato a vereador Emanoel 
de Matos, o Néo Mineiro, e o ex-
-vereador José Roberto Fávaro.

O PTB da ex-prefeita Nice o 
segundo partido de Jales, em 
número de filiados – 650, a maio-
ria mulheres – não teve muitas 
filiações, mas também não per-
deu muitos filiados. Entre os 
que saíram, estão Vagner Selis, 
o Pintinho, e Nivaldo Gonçalves 
Rezende, o Berinjela. Para com-
pensar as perdas, o PTB trouxe de 
volta o professor Antonio Valen-
tim Baldan, que tinha deixado o 
partido em 2011. De seu lado, o 
PMDB – o terceiro partido em nú-
mero de filiados, 510 - conseguiu 
09 reforços em 2015, entre eles 
a ex-petista Cláudia Bardelotti, 
o bancário aposentado Osmar 
Gabriel, o jovem Mateus Rocha 
Ribeiro, e o empresário Júnior 
Ferreira, da Violada 5 Estrelas. Em 
compensação, o PMDB perdeu 
Rivelino Rodrigues, Pedro Artur, 
o Pedrinho do Pronto-Socorro, e 
Osmar Rezende.

O DEM, do provável candi-
dato a prefeito Flá Prandi, con-
seguiu 13 reforços e perdeu 07 
filiados, entre eles o ex-presidente 
da Facip, Edmílson Lázaro, que 
foi para o PSDB, e os suplentes 
de vereador Vanderley Vieira dos 
Santos, o Deley, que foi para o 
PPS, e Salatiel de Oliveira, que foi 
para o PSB. As saídas de Deley e 
Salatiel, no entanto, é apenas uma 
estratégia eleitoral do DEM, já que 
esses partidos deverão apoiar a 
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Da Redação

Valdir José Cardoso

PT de Jales perdeu 30 filiados e não conseguiu 
nenhuma nova filiação em dois anos

Atingido pela crise que 
abalou o partido em 
nível nacional e provoca 
a saída de 11% dos 
prefeitos eleitos pela 
sigla em 2012, o PT de 
Jales também perdeu 
filiados. Cerca de 7% 
dos filiados ao PT de 
Jales – incluindo ex-
assessores do ex-prefeito 
Parini - deixaram a sigla 
depois da reeleição 
da presidenta Dilma 
Rousseff.

candidatura de Flá Prandi. Além 
de Deley, o citado PPS está sendo 
reforçado por Irineu de Carvalho, 
Paulinho Paraná, Juliano Matos, 
Nivaldo Pinheiro, o Bahia da Uni-
jales, e Luiz Alfredo Baitello. Já o 
PSB, além de Salatiel, recebeu os 
reforços de Elder Mansueli, João 
Zanetoni, do ex-petista Marcos 
Porto, e do ex-peemedebista Pe-
drinho do Pronto-Socorro.

          O PP perdeu o ex-vereador 
Marcelinho Caparroz, mas rece-
beu nada menos que 19 novos 
reforços. De seu lado, o PV, agora 
presidido pelo empresário Os-
valdo Costa Júnior, conta com os 
reforços de Clóvis Viola, Rivelino 
Rodrigues, Carlos Roberto Va-
lério, além do próprio Bexiga. O 
PRB, partido do vereador Fagner 
Amado Pelarini, o Nenê do Pet 
Shop, está sendo reforçado por 
Vagner Selis, o Pintinho, e pela ex-
-candidata ao Conselho Tutelar, 
Maira Matos Sobreira. Já o PDT, 

do vereador Claudir Aranda, não 
apresentou uma nova lista de filia-
dos. A última é de 2011, quando o 
partido tinha 135 filiados.

SOLIDARIEDADE, O PAR-
TIDO DE TIAGO ABRA TEM 

APENAS 03 FILIADOS
          Pelo menos 07 partidos 

com representação em Jales pos-
suem menos de uma dúzia de 
filiados. O PSTU é o que possui o 
menor número de filiados: ape-
nas dois, entre eles o ex-candidato 
a deputado federal, professor 
Antonio Rodrigues Belon. O 
Solidariedade(SD), partido do 
vereador Tiago Abra, tem apenas 
03 filiados, entre eles o próprio 
vereador e a mãe dele, Ângela Ma-
ria Abra. Outro partido que tem 
apenas 03 filiados é o PHS, entre 
os quais uma tia do ex-vereador 
Henrique Macetão. O PTN tem 05 
filiados, enquanto o PSOL conta 
com 06 filiados. Já o PEN e o PPL 
possuem 11 filiados, cada um.

O presidente do diretório municipal do PT, Luís Especiato, disse não estar preocupado 
com as perdas e com o fato de o partido não ter apresentado novas filiações

Especialistas explicam mudanças na Nova Lei do Motorista
Os conferencistas 
convidados para o 
evento, o advogado 
Adilson Rinaldi Boaretto 
e a advogada Luciana 
Saldanha, falaram para 
profissionais de recursos 
humanos e do setor 
jurídico de escritórios e 
empresas de transportes 
de cargas.

FATEC abre inscrições para 
Processo Seletivo 2016
Candidatos devem pagar taxa de R$ 75, cobrada 
através de boleto bancário.

As inscrições para o pro-
cesso seletivo da Faculdade 
de Tecnologia de Jales (FATEC), 
para o primeiro semestre de 

2016 já estão abertas. O pre-
enchimento deve ser feito 
exclusivamente pela internet, 
através do site: www.fatecja-

les.edu.br.
A unidade contará com 

40 vagas no período noturno 
para o curso de Tecnologia 

em Agronegócio, 70 vagas 
para o curso de Tecnologia 
em Sistemas para a Internet, 
35 matutino e 35 noturno e 80 
vagas para o curso de Gestão 
Empresarial, 40 noturno e 40 
no ensino a distância. Todos os 
cursos superiores são gratui-
tos e terão duração de 3 anos.

 A prova do Vestibular 2016 
será aplicada no dia 6 de de-
zembro às 13 horas, na sede 
da FATEC, localizada na Rua 
Vicente Leporace, 2630, no 

Jardim Trianon. Os candidatos 
devem pagar uma taxa de R$ 
75, que será cobrada através 
de boleto bancário, requerido 
após a inscrição on-line. As 
inscrições devem ser feitas 
até o dia 11 de novembro às 
15 horas.

Para ingressar em um dos 
cursos de graduação da FATEC 
o candidato deve ter conclu-
ído o ensino médio ou estar 
concluindo-o até o final de 
2015. 

Curta nossa página 
no Facebook

/jornalatribunajales
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O Projeto EEFFEL (Educa-
ção, Educação Física, Esporte 
e Lazer) está lançando uma 
campanha de patrocínio que 
possibil ita ao colaborador 
descontar um percentual 
do Imposto de Renda. Trata-
-se do Projeto EEFEL de Par-
ticipação, um projeto sem 
finalidade lucrativa, que foi 
aprovado pelo Ministério do 

Esporte de acordo com a Lei 
de Incentivo ao Esporte.

O objetivo principal é di-
vulgar a todos os colabora-
dores, associados, clientes 
ou fornecedores das mais 
impor tantes entidades de 
nossa região, especialmente 
nas cidades de Jales e Santa 
fé do Sul, para que apóiem e 
adiram à campanha, os quais 
podem ser visualizados no 
site www.projetoeefel.org.br.

“O Projeto EEFEL tem 
como base valores como cre-
dibil idade e responsabil i-
dade social,   presentes em 
todas as atividades, eventos 

A equipe do Recreati-
vo de Jales, que venceu o 
Restaurante Serv Bem, de 
Fernandópolis, por 5 x 4 nos 
pênaltis, sagrou-se a grande 
campeã da 2ª Copa Recreati-
vo de Futebol Amador 2015 
- Troféu Dorvalino Gonçalves, 
realizada no Estádio Muni-
cipal Dr. Roberto Valle Rol-
lemberg. 

16 equipes participaram 
da Copa que contou com a 
disputa de 15 jogos. Jurandir, 
o Jura do Recreativo EC do 
Jardim Paraíso de Jales foi o 
artilheiro do campeonato e 
Marcelo, também do Recrea-
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Alexandre Ribeiro

Da Redação

Douglas Zílio

Tema de redação do Enem coincide com 
dissertação de mestrado de historiador

O atual e polêmico tema es-
colhido para a redação do Enem 
– Exame Nacional do Ensino 
Médio, “A Persistência da Violên-
cia Contra a Mulher”, aplicado 
no último dia 25, coincidiu com 
a tese de mestrado de Jony R. 
Ottoni, defendida no dia 8 de 
setembro em Caxias do Sul, no 
Rio Grande Sul. Ottoni é historia-
dor, graduado em história pela 
Unijales e mestrado pela (UCS) 
Universidade de Caxias do Sul.

Orientado pela professora 
doutora Marília Conforto, abor-
dou em sua tese o tema “Retratos 
da violência contra o sexo femi-
nino através de fontes judiciais: 
análise de processos-crime”. 
Segundo o historiador, o estudo 
buscou fazer uma releitura dos 
processos-crime na cidade de 
Caxias do Sul/RS, na década de 
trinta do século passado, que 
envolveram a violência contra o 
sexo feminino. Tomando os pro-
cessos-crime como fonte, foram 
escolhidos os que continham os 
crimes de defloramento, estupro 
e violência sexual. 

O trabalho teve como objeti-
vo estudar a trajetória da mulher 
caxiense vítima de violência, 
com enfoque no contexto so-
cial, político, cultural e organi-

zacional, verificando, assim, as 
relações de trabalho e poder, 
condições de vida, educacional, 
sexual. “É um estudo de suma 
importância, pois nos reporta 
para a realidade atual, melho-
rando, assim, a compreensão 
das relações existentes entre os 
sexos”, disse Jony. 

O trabalho realizou ainda um 
recorte sobre a legislação vigen-
te na época em que ocorreram 
os crimes e abordou um breve 
histórico sobre os processos-
-crime catalogados em Caxias 
do Sul. O estudo permeou a for-
mação da Comarca de Caxias do 
Sul, seus primeiros habitantes, 
a imigração italiana, bem como 
o papel da mulher caxiense na 
sociedade e como ela foi apre-
sentada na história, por meio do 
discurso e da prática de submis-
são e dependência. “O estudo 
propôs a implantação, nas es-
colas, da temática de igualdade 
de gêneros e a abordagem do 
papel da escola como agente de 
transformação social”.

O ‘TEMA’ NAS ESCOLAS
A temática escolhida por 

Jony é atual e de grande relevân-
cia, tanto que a “Violência Contra 
A Mulher”, foi o tema da redação 
do ENEM de 2015. Ottoni iniciou 
sua dissertação de mestrado 

com a frase de Boa Ventura de 
Souza Santos “Temos o direito 
de ser iguais quando a nossa di-
ferença nos inferioriza; e temos o 
direito de ser diferentes quando 
a nossa igualdade nos desca-
racteriza. Daí a necessidade de 
uma igualdade que reconheça 
as diferenças e de uma diferença 
que não produza, alimente ou 
reproduza as desigualdades”. 

Ao realizar uma retrospecti-
va histórica da violência contra 
a mulher, lutas e conquistas o 
historiador enfoca que existem 
múltiplos recortes sociais e pro-
põe decifrar os seus códigos e 
seus significados e trazer para 
o ambiente escolar um mundo 
fascinante de descoberta que 
poderá ser abordado com o en-
foque na análise de processos-
-crime envolvendo a desigual-
dade de gênero, fazendo com 
que as esferas de relevância dos 
acontecimentos possam ser 
melhor analisadas a partir do 
modo de viver e de compreen-
der a dinâmica da vida cotidiana 
dos espaços, casa, rua e outros 
mundos.

Segundo ele, a sala de aula 
é um excelente ambiente para 
serem utilizadas as melhores 
estratégias de prevenção e di-
minuição de comportamen-

tos violentos no que tange à 
desigualdade de gênero. “Essa 
temática deve ser, abordada na 
escola pelos professores, princi-
palmente porque não podemos 
nos esquecer de que esse é um 
assunto transversal, que atra-
vessa as fronteiras disciplinares 
e auxilia, assim, no rompimento 
do ciclo de violências contra o 
sexo feminino”.

Ainda de acordo com Ottoni, 
“frente ao contexto mundial e 
diante da realidade brasileira 
encontrada, este cenário de vio-

lência respalda a sua proposta 
de implantação, nas escolas pú-
blicas e privadas de todo o país, 
de disciplinas, ou mesmo de 
conteúdos voltados à temática 
da diversidade e da violência 
de gênero, através de debates 
e discussões, visando, assim, a 
diminuição das relações confli-
tantes”. 

O historiador Jony Ottoni 
acredita que o tema da redação 
escolhido pelo ENEM deste ano 
buscou e provocou na socieda-
de debates e análises em torno 

da violência contra a mulher, 
que muitas vezes é velada na 
sociedade, pois as estatísticas 
demonstram que os números 
são bem maiores do que os di-
vulgados, devido ao fato de que 
muitas mulheres, por medo ou 
por outros motivos, não fazem as 
denúncias. “O Enem veio contri-
buir para aumentar o debate na 
sociedade contemporânea des-
ta temática, e isso fez e fará com 
que vozes cristalizadas sejam re-
veladas através desta exposição 
na mídia”, finalizou.

O tema “Violência contra a mulher”, proposto pelo Enem 2015 também foi defendido em tese de
 mestrado do historiador Jony Ottoni, em setembro, no Rio Grande do Sul

Jales é campeã da 2ª Copa Recreativo de Futebol Amador
A equipe do Recreativo 
de Jales venceu, nos 
pênaltis o time do 
Restaurante Serv Bem, 
de Fernandópolis, por 
5 x 4.

tivo, foi o goleiro menos vaza-
do. Na preliminar, a Apafuj/Gri-
ffe Teen e Pontal da Vila Talma, 
participaram de um torneio na 
categoria Sub 12 e receberam 
troféus de participação.

O evento que contou com 
a presença do prefeito Pedro 
Callado, foi uma realização do 
Recreativo Esporte Clube do 
Jardim Paraíso, com o apoio da 
Prefeitura Municipal, por meio 

da Secretaria de Esportes, Cul-
tura e Turismo, do presidente 
da Câmara, Nivaldo Batista, 
do deputado federal, Sinval 
Malheiros e do empresário, 
Gilmar Gimenez.

Prefeito Pedro Callado com os campeões 2ª da Copa Recreativo de Futebol Amador

Projeto que atende 900 atletas lança campanha
Projeto aprovado pelo 
Ministério do Esporte 
possibilita a dedução de 
percentual do Imposto de 
Renda.

e ações já desenvolvidas. Es-
pecificamente em relação ao 
Projeto EEFEL de Participação 
serão atendidos 540 adoles-
centes de 10 a 18 anos, 300 
adultos de 18 a 59 anos e 60 
idosos a partir  de 60 anos, 
totalizando 900 beneficiários 
diretos”, explicou o profissio-
nal responsável pelo projeto, 
o professor universitário de 
educação física, Marcos Ro-
berto dos Santos. 

O projeto funcionará em 
Jales (no Ginásio Municipal 
de Esportes) e em Santa Fé 
do Sul (no Centro Olímpico - 
Campus III Funec).

“O Projeto EEFEL de Par-
ticipação não tem finalidade 
lucrativa e necessita da sensi-
bilização e do apoio de todos 
os setores da sociedade para 
que seja possível concretizar 
sua missão e objetivos em 
prol da melhoria e qualidade 

de vida das pessoas de nossa 
região, bem como contribuir 
com o trabalho de preven-
ção ao uso de drogas, den-
tre outras mazelas sociais, 
infelizmente, cada vez mais 
frequentes, em nossos muni-
cípios e região”, frisou.

Além do site www.proje-
toeefel.org.br onde é possí-
vel obter maiores informa-
ções sobre o projeto, o pro-
fessor coloca à disposição 

o telefone 99714-3021 e o 
e -mail  marcosrober toef@
hotmail.com para os interes-
sados. 

Marcos Roberto dos San-
tos é graduado, especialista 
e mestre em Educação Física 
pelas Universidades Estadu-
ais de Maringá-PR e Londri-
na-PR, professor universitário 
nos cursos de educação física 
das cidades de Santa Fé do 
Sul e Jales.

O Projeto EEFEL tem como base valores como credibilidade e responsabilidade social

O Projeto EEFEL de Participação vai beneficiar cerca de
 900 atletas, entre adolescentes, adultos e idosos
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A dívida de aproximadamente 
R$ 107 mil da Prefeitura de Jales 
com a BX Promotoria de Eventos 
Ltda, do empresário Osvaldo Costa 
Junior, o “Bixiga”, referente às des-
pesas com obras de melhorias em 
parte das instalações elétricas e no 
sistema de esgoto executadas no 
recinto de exposições Vereador 
Juvenal Giraldelli, no início do ano, 
coloca em risco a qualidade da 

Facip – Feira Agrícola, Comercial, 
Industrial e Pecuária de Jales, que 
deve acontecer em abril de 2016. 

A BX eventos protocolou na 
Justiça, no final de junho, uma 
ação de indenização por dano 
material contra a Prefeitura de 
Jales, por conta do ressarcimento 
de despesas com a realização da 
Facip 2015. Na ação de indeniza-
ção, a BX Eventos - que ganhou 
a licitação aberta pela Prefeitura 
para terceirização das Feiras Agro-
pecuárias dos anos de 2014, 2015 
e 2016 – está cobrando os R$ 107 
mil que gastou com algumas me-
lhorias no recinto, as quais seriam 
de responsabilidade do município, 
de acordo com contrato assinado 
em 2014.

Uma das cláusulas do contrato 

Douglas Zílio

Dívida da Prefeitura ameaça a qualidade da Facip 2016
BX Eventos está cobrando 
R$ 107 mil referentes 
às despesas da Facip 
2015 com melhorias nas 
instalações elétricas e no 
sistema de água e esgoto 
do recinto de exposições 
“Vereador Juvenal 
Giraldelli”.

assinado pela ex-prefeita Eunice 
Mistilides Silva, estabelece que a 
Prefeitura tem a obrigação de en-
tregar o recinto para a empresa em 
condições de uso, o que, segundo 
a empresa realizadora do evento, 
não teria acontecido neste ano. A 
BX alega que foi obrigada a realizar 
obras de recuperação de parte das 
instalações elétricas, bem como 
de reformas do sistema de água 
e esgoto. 

A BX Eventos também assu-
miu a responsabilidade e os gastos 
com as adaptações relativas à se-
gurança do público exigidas pelo 
Corpo de Bombeiros para emissão 
do Auto de Vistoria de Estrutura 
Permanente (AVCB). A obrigação 
de atender às exigências dos bom-
beiros e obter o AVCB também 
seria da Prefeitura, segundo o ad-
vogado da empresa. 

“Entendo que a Prefeitura en-
frenta um momento de dificul-
dades, mas preciso ser ressarcido 
do que gastei para realizar a Facip 
e que era obrigação da Prefeitura, 
estabelecida em contrato. Só terei 
condições de promover um even-
to de altíssima qualidade em 2016, 
caso o pagamento seja feito ou um 
acordo seja estabelecido, ajuizado 
e documentado em tempo hábil, 
já que por conta de tal situação 
o caixa da empresa se encontra 
bastante comprometido. E, caso 
não se chegue a um consenso em 
relação a esse pagamento, a justiça 
irá decidir o melhor caminho para 
ambas as partes. É claro que eu pre-
tendo honrar o contrato e realizar 

o evento, mas se não chegarmos 
a um acordo, precisarei repensar 
no modelo de evento a ser reali-
zado no ano que vem, dentro dos 
parâmetros do que está no papel, 
o que pode prejudicar a qualidade 
do mesmo e isso eu não desejo”, 
disse “Bixiga”. 

A equipe de reportagem de A 
Tribuna entrou em contato com 
o prefeito Pedro Callado que afir-
mou que a Prefeitura não tem, 
nesse momento, o dinheiro para 
efetuar o pagamento à BX Eventos. 
“Nossa prioridade é realizarmos 
o pagamento de salário dos ser-
vidores municipais e mantermos 
nossos serviços. Até o pagamento 
de fornecedores precisou ser par-
celado, mas até março, quando 
teremos receita com recebimento 

de IPTU, IPVA e outros impostos, 
queremos liquidar nossas dívidas. 
Reconheço a dívida com a BX, mas 
teremos que esperar uma decisão 
da justiça. Se for determinado que 
teremos que pagar agora, paga-
remos, caso contrário, somente 
quando tivermos recursos em 
caixa”. Callado frisou que o contrato 
para a realização da Facip 2016 está 
em vigor e ressaltou que gostaria 
que o empresário Osvaldo Costa 
Junior realizasse a festa. “O “Bixi-
ga” sabe fazer essa festa e faz com 
muita competência e profissio-
nalismo. Quero muito que a festa 
seja feita por ele e vamos fazer o 
possível para que isso aconteça. A 
hipótese de a Prefeitura executar 
diretamente o evento está descar-
tada, isso seria vender ilusão para 

a população. Temos prioridades 
como saúde, educação, entre ou-
tras coisas de necessidade da co-
munidade. Mas, tenho certeza de 
que chegaremos em um acordo e 
vamos ter uma Facip no próximo 
ano feita pela BX Eventos”, disse o 
chefe do executivo jalesense.

“Bixiga” finalizou dizendo: “en-
tendo o Dr. Pedro e ele está certo 
como prefeito e gestor, mas eu 
também estou certo como empre-
sário de querer ser ressarcido dessa 
dívida que é da Prefeitura. Admiro 
a preocupação e a postura do Sr. 
Prefeito e entendo sua posição 
como chefe do executivo, porém 
gostaria que fosse de compreen-
são da parte dele a minha situação 
como iniciativa privada, que neces-
sita obter resultados financeiros”.

Dívida da Prefeitura com a BX Eventos pode atrapalhar ou até mesmo cancelar  realização da Facip 2016

A BX eventos, do empresário “Bixiga” protocolou na Justiça uma ação de 
indenização por dano material contra a Prefeitura
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O Projeto de Lei que estima 
receitas e fixa despesas do Mu-
nicípio de Jales para o exercício 
de 2016 confirma as declara-
ções do prefeito Pedro Callado 
sobre falta de dinheiro para 
investimento. O valor que se 
prevê arrecadar é exatamen-
te o mesmo que se pretende 
gastar: R$ 126 milhões. O pro-
jeto passará por emendas de 
vereadores e se tornará a Lei 
Orçamentária que será seguida 
pelo Poder Executivo durante o 

exercício de 2016. 
O total de receitas correntes 

previsto é de R$ 125.349.000,00. 
A maior parte dos recursos, 
como sempre, virá de Trans-
ferências Correntes, ou seja, 
repasses governamentais obri-
gatórios, como o FPM - Fundo 
de Participação dos Municípios, 
por exemplo. Em segundo lugar 
na ordem de importância vem 
a Receita Tributária, ou seja, 
impostos e taxas, que devem 
render R$ 21.407.000,00. No 
orçamento deste ano, a recei-
ta Tributária estimada era de 
R$17.428.500,00.

DESPESAS
O projeto prevê as despesas 

com a manutenção dos po-
deres Executivo (Prefeitura) e 
Legislativo (Câmara Municipal), 
Fundação Municipal de Educa-
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Alexandre Ribeiro

Orçamento de Jales prevê arrecadação igual às despesas
Projeto enviado à câmara 
prevê arrecadação e 
despesas de R$ 126 
milhões. Prefeitura 
reserva R$ 22,7 milhões 
para investimentos e 
infraestrutura.

A então prefeita Nice reservou R$ 9,815 milhões do orçamento 2015 para “infraestrutura urbana”. Callado aumentou o valor para R$ 12.450 milhões

	
	
	
	
	
	
					DESPESA	 2015	 2016	
				ADMINISTRAÇÃO	 R$	98	

mi	
R$	107	
mi	

				CÂMARA	 R$	2,1	
mi	

R$	2,4	
mi	

				CAPITAL	 R$	9	mi	 R$10,3	
mi	

				INFRAESTRUTURA	 R$	9,8	
mi	

R$12,4	
mi	

			DESPORTO	COMUM.	 R$	782	
mil	

R$	285	
mil	

	

FPM de Jales cresceu 15% em outubro. ICMS também
Os prefeitos brasileiros e as 

entidades representativas dos 
municípios – como a Confede-
ração Nacional dos Municípios 
(CNM) – que começaram o mês 
de outubro reclamando de uma 
diminuição de 19% no valor do 
FPM repassado pelo governo 
federal, certamente não irão 
comentar o resultado final do 
mês, depois da última parcela 
de outubro, que foi depositada 
na sexta-feira, 30, nas contas 

das prefeituras de todo o país. 
E o resultado final, de acordo 
com a Secretaria do Tesouro 
Nacional (STN), foi um cresci-
mento nominal de 6,3% em 
relação a setembro deste ano e 
de 7,3% frente a outubro do ano 
passado.

No caso de Jales, no entanto, 
o crescimento foi bem maior e 
chegou a 15%, na comparação 
entre os meses de setembro 
e outubro deste ano. Na com-

paração com outubro do ano 
passado, o crescimento do FPM 
repassado aos cofres da Prefei-
tura de Jales – já descontada 
a retenção do Fundeb – foi de 
14%. Os números estão dispo-
níveis no site do Banco do Brasil. 
Eles mostram que, em outubro 
deste ano, o valor transferido 
para Jales foi de R$ 1,25 milhão, 
ou R$ 163 mil a mais em relação 
a setembro. Em relação a outu-
bro do ano passado, a diferença 

foi de R$ 156 mil. E, se depender 
das previsões da Secretaria do 
Tesouro Nacional, novembro 
vai ser melhor que outubro. A 
STN calcula que, em novembro 
deste ano, o repasse do FPM 
deverá crescer 44% em relação 
a outubro e 10,3% em relação a 
novembro do ano passado. 

No total do ano, o FPM já 
rendeu R$ 14,6 milhões à Prefei-
tura de Jales, o que representa 
um crescimento de 7,9% em 

relação aos R$ 13,5 milhões 
repassados nos primeiros dez 
meses do ano passado.  

ICMS TAMBÉM CRESCEU
Ainda sobre o recém-fin-

dado mês de outubro, a Prefei-
tura de Jales também não tem 
do que reclamar em relação 
ao ICMS repassado pelo go-
verno estadual neste ano, que 
apresentou um crescimento 
de quase 16% na comparação 
com outubro do ano passado. 

O ICMS rendeu R$ 1,2 milhão 
aos cofres municipais em ou-
tubro de 2015, o que significa 
R$ 166 mil a mais que o valor 
repassado em outubro de 2014. 
Nos primeiros dez meses deste 
ano, o ICMS reforçou os cofres 
da Prefeitura de Jales com R$ 
12,3 milhões, o que representa 
um crescimento de 7% em re-
lação a igual período de 2014, 
quando o ICMS alcançou R$ 
11,5 milhões.

ção, Saúde e Comunicação Ma-
saru Kitayama e o Instituto de 
Previdência dos Funcionários 
Públicos Municipais. 

Executivo ficará com 
R$107.083.000,00, o Legislativo 
ficará com R$ 2.4 milhões. A 
Fundação (mesmo extinta) com 
outros R$16.507.000,00 e o Ins-

tituto R$ 16.150.000,00. 
A administração reserva 

também R$ 10.394.000,00 para 
Despesas de Capital, ou seja, 
para investimentos. Cerca de R$ 
467 mil também estarão reser-
vados para contingências.

A então prefeita Eunice Mis-
tilides Silva reservou R$ 9,815 

milhões do orçamento 2015 
para “infraestrutura urbana”. O 
prefeito Pedro Manoel Callado 
Moraes aumentou esse valor 
para R$ 12.450 milhões.

Somando-se os valores pre-
vistos para Despesas de Capital 
e para Infraestrutura, a prefei-
tura pretende gastar R$ 22,7 

milhões. 
Alguns itens tiveram redu-

ção significativa. O desporto 
comunitário, por exemplo, é 
um caso à parte. No orçamento 
de 2014 esse item previa R$ 
1,5 milhão. Em 2015, caiu para 
R$ R$ 782 mil e no que vem vai 
para R$ 285 mil. 
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Pescadores profissionais, 
frigoríficos, peixarias, entre-
postos, postos de venda, ho-

téis, restaurantes, bares e si-
milares devem entregar ao 
IBAMA ou ao órgão estadual 
competente declaração dos 
estoques de peixes in natu-
ra, resfriados ou congelados, 
provenientes de águas conti-
nentais, no prazo de dois dias 
úteis após o início do defeso, 
conhecido como Piracema, 
que tem início hoje, dia 1º de 
novembro.

A Piracema é considerada 
a época de reprodução dos 
peixes nos rios brasileiros. É a 
época em que eles sobem os 
rios até suas nascentes para 
desovar. O comandante do 

4º BPAmb, Tenente Coronel 
PM Douglas Vieira Machado, 
responsável pelo atendimento 
em várias cidades da região, 
informou que a proibição da 
pesca vai se estender até o dia 
28 de fevereiro de 2016.

Nada mudou em relação à 
Piracema do ano passado, ou 
seja, será proibida a captura 
de espécies da fauna da nossa 
região, como corimba, piau, 
traíra, barbado, entre outros, 
sendo permitida a pesca, na 
quantidade máxima de 10Kg 
mais um exemplar por pesca-
dor amador,  de espécies que 
não são provenientes da Bacia 

O Tribunal de Justiça de 
São Paulo ( TJ-SP) reformou 
a decisão da Justiça Estadual 
de Urânia que havia conde-
nado um vendedor de veí-
culos à pena de 1 ano e oito 
meses de prisão por comer-
cial izar anabolizantes em 
vários Estados do país.  Os 
desembargadores estabe -
leceram a pena dele em 10 
anos de prisão. A decisão do 
TJ cabe recurso.

V.R.D.J. ,  residente em 

Urânia, foi preso pela Polícia 
Federal de Jales em 26 de no-
vembro de 2014 no momen-
to em que recebia correspon-
dência contendo diversos 
anabolizantes injetáveis em 
uma agência dos Correios. 
A PF também encontrou em 
sua residência diversos me-
dicamentos de comercializa-
ção proibida, além de agen-
da contendo anotações de 
compradores dos produtos 
de diversas cidades do país, 
indicando a comercialização 
dos anabolizantes.

Além dos produtos de uso 
proibido, dezenas de serin-
gas e agulhas uti l izadas e 
outras dezenas novas, sem 
uso foram encontradas na 
casa. Frascos com injetáveis 
de anabolizantes também 
foram localizados na resi-

dência, além de ampolas de 
outros injetáveis hormonais 
e de uso veterinário. 

O comércio de anabo-
l izantes é proibido e a sua 
pena é mais dura que a do 
tráfico de drogas. Enquanto 
o traficante de drogas pode 
ser condenado à pena que 
varia de 5 a 15 anos de re -
clusão, o indivíduo que pra-
tica o comércio proibido de 
anabolizantes poderá ser 
condenado à pena mínima 
de 10 e à máxima de 15 anos 
de reclusão.

O Tribunal de Justiça de 
São Paulo também decidiu 
que o réu poderá recorrer à 
decisão da condenação de 10 
anos de prisão em liberdade 
até o trânsito em julgado do 
processo.  (Fonte: AssCom. 
Polícia Federal de Jales).
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Douglas Zílio

Douglas Zílio

Vendedor de carros de Urânia preso pela 
PF tem pena agravada para 10 anos

Justiça Estadual de 
Urânia havia condenado 
o réu à pena de 1 ano e 8 
meses de prisão, porém, 
o Ministério Público 
recorreu e o Tribunal 
de Justiça de São Paulo 
reformou a decisão.

TJ reformou decisão e condenou o vendedor de veículos de Urânia, V.R.D.J., a 10 anos de prisão

“Piracema” estabelece regras para pescadores e comerciantes de peixes

Comerciantes de 
pescado e pescadores 
profissionais terão até 
o dia 4 de novembro 
para apresentar a 
declaração de estoque 
dos peixes in natura, 
congelados ou resfriados 
ao IBAMA. “Operação 
Piracema” também 
terá intensificação do 
policiamento ostensivo 
ambiental nas áreas de 
pesca.

A Piracema começa hoje, 1º de novembro e se estende até o dia 28 de fevereiro de 2016

do Paraná, como corvina, tilá-
pia, tucunaré, zoiudo e carpa.

Também fica proibida a uti-
lização de animais aquáticos 
vivos como isca, como cama-
rões, caramujos, caranguejos, 
vivos ou mortos. Será permiti-
da a utilização de lambari vivo 
oriundo de criações e acompa-
nhados de nota fiscal ou nota 
do produtor. Também é vedada 
a pesca subaquática e uso de 
materiais perfurantes, como 
arpão, arbalete, fisga, lança.

“Os comerciantes de pesca-
do e pescadores profissionais 
devem até o segundo dia útil 
do início do defeso, ou seja, 
até 4 de novembro, apresentar 
a declaração de estoque dos 
peixes in natura, congelados 
ou resfriados, provenientes de 

águas continentais. Eventuais 
denúncias podem ser feitas 
por telefone ou pessoalmente 
nos quarteis da Policia Militar 
Ambiental e através dos te-
lefones 0800 113560 (Disque 
Ambiente) e 0800 0555190 
(Disque PM)”, ressaltou o co-
mandante Douglas.

2014/2015
Para efetivar a proteção 

durante a última Operação 
Piracema (2014/2015), a Polícia 
Militar Ambiental contou com 
cerca de 6.970 policiais, dis-
tribuídos em 2.323 patrulhas 
empenhadas diuturnamente 
durante o período, em em-
barcações e viaturas quatro 
rodas, além de dois helicóp-
teros “Águia” da Polícia Mili-
tar, voltados ao policiamento 

ostensivo e preventivo das 
principais rodovias, vicinais e 
estradas de terras e suas vias 
de acesso ligadas aos princi-
pais mananciais das regiões 
Norte e Noroeste do Estado de 
São Paulo, ações que puderam 
prevenir e reprimir infrações 
associadas à pesca predatória 
durante 4.147 horas navega-
das, permitindo fiscalizar 2.613 
embarcações, destas 28 foram 
apreendidas, resultando em 
285 Boletins Ambientais, 426 
Autos de Infração de Pesca, 
sendo apreendidas 306 redes 
de emalhar ou 8.421 metros, 54 
tarrafas, 90 molinetes/carreti-
lhas, 209 caniços, e 3.251quilos 
de pescado, sendo esses em 
sua maioria doados a institui-
ções de caridade.

Universitário deixa bilhete após bater em 
carro no estacionamento de shopping
Um caso raro e no mí-

nimo inusitado chamou a 
atenção do representante 
comercial Fábio Neves, de 
24 anos, na noite da segun-
da-feira, dia 26 de outubro. 
Ao sair do Shopping Center 
Fernandópolis, encontrou 
seu carro que estava esta-
cionado nas vagas disponí-
veis para clientes, danifica-
do e com um bilhete escrito 
pelo rapaz responsável pe-
los danos.

Após bater no carro de 
Fábio, o estudante deixou 
o bilhete com um telefone 
de contato e dizendo que 
iria pagar pelo reparo. “En-
costei no seu carro. Meu 
telefone é 99XX.XXXX. Pode 
mandar arrumar e ligar pra 
mim”, disse o estudante de 
administração que prefere 
não se identificar.

A atitude do rapaz dei-
xou surpreso o represen-

tante comercial e chamou 
a atenção de seus amigos e 
familiares. Para Fábio Neves, 
o caso foi inusitado, pois o es-
tudante também teve o car-
ro danificado na batida. “Foi 
uma atitude surpreenden-
te. No estacionamento com 
tanto de carro que tem, com 
fluxo de pessoas que tem lá, 
eu não ia nem conseguir sus-
peitar quem seria, mas não 
foi quase nada e ele deixou 
o contato ainda por cima. 

Apesar do aborrecimento, fi-
quei até menos chateado em 
saber que existem pessoas 
boas e honestas no mundo”, 
comentou.

Na terça-feira, 27, Fábio 
telefonou para o estudante 
de administração. Os dois 
foram até uma oficina para 
fazer o orçamento. Segundo 
o representante comercial, 
o veículo vai passar por uma 
vistoria da seguradora e deve 
ser consertado em breve.

Bilhete deixado pelo estudante de administração após bater 
em um carro estacionado no Shopping de Fernandópolis
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A falta  de i luminação 
pública em vias do Jardim 
Arapuã se tornou motivo de 
requer imento enviado ao 
Poder Executivo pelos verea-
dores Gilberto Alexandre de 
Moraes, Jesus Martins Batis-
ta, Luís Fernando Rosalino, 
Pérola Maria Fonseca Cardo-
so e Rivail Rodrigues Júnior. 
O assunto foi discutido du-
rante a Sessão Ordinária rea-
lizada no Plenário Presidente 
Tancredo Neves da Câmara 
Municipal na segunda-feira, 

26 de outubro.
Os vereadores querem 

que a Prefeitura melhore as 
condições de iluminação na 
Avenida Lima Barreto, umas 
das mais impor tantes vias 
do conjunto habitacional. 
Segundo eles, os moradores 
reivindicam a melhoria na 
avenida, argumentando que 
“ela é muito larga devido a 
um ‘linhão’ em seu canteiro 
central que possui postes de 
iluminação somente em uma 
de suas laterais, insuficiente 
para oferecer segurança”.

Por essa razão, o Requeri-
mento de número 160/2015 
questiona a Prefeitura infor-
mações sobre se existe um 
projeto para melhorar a ilu-
minação pública na Avenida 

Lima Barreto, no Conjunto 
Habitacional Arapuã e, caso 
ainda não o tenha, se tomará 
as providências necessárias 
para a elaboração deste pro-
jeto de iluminação pública, 
além de estabelecer um pra-
zo para sua execução.

Após o recebimento do 
requerimento, o Poder Exe-
cutivo conta com o prazo de 
15 dias úteis para enviar as 
respostas ao Poder Legisla-
tivo. Os requerimentos, bem 
como as  suas respec tivas 
respostas são disponibi l i -
zadas à  toda a  população 
no site oficial do Poder Le-
gislativo de Jales, que pode 
ser acessado pelo endereço 
www.camaradejales.sp.gov.
br. 

Proprietár ios de novas 
construções de Jales deve-
rão ser obrigados a plantar 
mudas de árvores em fren-
te às edificações. O Projeto 
de Lei foi apresentado pelo 
vereador Fagner Pelarini, o 
Nenê do Pet Shop, e aprova-

do, por unanimidade, pelos 
vereadores durante a sessão 
ordinária do dia 26 de ou-
tubro.

O vereador destacou que 
“nós,  moradores urbanos, 
temos uma visão bastante 
pontual sobre a função das 
árvores, que normalmente 
não passa da compreensão 
limitada às funções de som-
breamento e paisagismo. 
Nesse sentido, é importante 
destacar que os benefícios 
das árvores no meio urbano 
vão muito além da produção 
de sombra e da beleza paisa-
gística. A presença de árvo-

res nas cidades traz diversas 
outras vantagens à popula-
ção, entre as quais podem 
ser destacadas a infiltração 
de água no solo, redução da 
sensação térmica, atenuação 
da poluição sonora, quebra-
-vento, microhabitats para a 
fauna, liberação de oxigênio 
e absorção de poluentes“, 
justificou Nenê.

Com a aprovação, ficará 
obrigatório o plantio de ár-
vores em novas construções 
no perímetro urbano de Ja-
les,  sendo que o plantio e 
a variedade da árvore a ser 
plantada deverão constar 

do projeto de construção e 
é condição para aprovação 
na Prefeitura. Nenê ressaltou 
que a quantidade de árvo-
res a  ser  contemplada no 
projeto de construção para 
plantio atenderá ao espaça-
mento máximo de 6 metros 
de frente para a rua.

“Estimular a preservação 
de áreas verdes e o plantio 
de árvores permite que cada 
residência possa ter um “mi-
croclima” diferenciado, equi-
l ibrado do ponto de vista 
ambiental e ainda incentivar 
a prática ecológica”, esclare-
ceu o vereador.

Pelo menos 8 mil cestas de-
vem ser entregues para famílias 
carentes no final do ano por mei 
da campanha “Natal Solidário”. 
A arrecadação de alimentos 
está sendo organizada por as-
sociações e entidades da co-
munidade, conforme informou 
a presidente do Fundo Social 
de Solidariedade (FSS) de Jales 
e primeira-dama, Lúcia Helena 

Da Redação

SecCom
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Prefeito discute corte de gastos com secretários e servidores
Callado discutiu 
medidas para a redução 
de despesas. Prefeito 
quer seguir critérios do 
Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo.

Na tarde da segunda-feira 
(26), o prefeito Pedro Calla-
do, se reuniu com os secretá-
rios municipais e servidores 
públicos e discutiu medidas 
para a redução de despesas, 
seguindo os critérios do Tri-
bunal de Contas do Estado de 
São Paulo (TCESP).

Callado destacou que os 

cortes devem ser seguidos 
com total disciplina, ressal-
tando os gastos com energia 
elétrica, telefone e combustí-
vel, os quais se pretendem ter 
maior economia.

Para esse corte, a Prefeitu-
ra de Jales já havia instituído 
um novo horário de funcio-
namento, das 8h ás 14h. Tal 
medida foi adotada desde o 
dia 8 de setembro, por meio 
do Decreto 6.560, de 01 de 
setembro de 2015 que prevê 
a redução de gastos na ener-
gia elétrica, água, telefone, 
combustíveis, materiais de 
consumo, e outras despesas 

administrativas e operacio-
nais. As alterações vão até 31 
de dezembro de 2015.

O TCESP atua na fiscali-
zação contábil,  f inanceira 
orçamentária, operacional 
e patrimonial do Estado de 
São Paulo e de seus muni-
cípios, exceto o da capital, 
bem como na das respectivas 
entidades de administração 
direta ou indireta e na das 
fundações por eles institu-
ídas ou mantidas,  quanto 
à legalidade, legitimidade, 
economicidade, aplicação 
de subvenções e renúncia de 
receitas. A reunião objetivou reafirmar a importância dos cortes de gastos pelos servidores públicos

Campanha “Natal Solidário” mobiliza autoridades e comunidade
O cadastramento 
para receber a cesta 
já começou e vai até o 
dia 10 de dezembro, na 
sede do Fundo Social, 
na Rua Seis, nº 2338, 
no centro, na lateral do 
Supermercado Sakashita.

Gomes Callado Moraes.
Na manhã de terça-feira, 27 

de agosto, em reunião na sede 
da prefeitura, foram definidos os 

nomes das entidades integran-
tes da comissão organizadora. O 
FSS participará apoiando todas 
as decisões o grupo. As famí-

lias que serão beneficiadas vão 
ser escolhidas de acordo com 
critérios de vulnerabilidade e 
as cestas serão entregues em 

dezembro, em dia a ser definido.
A cesta vai conter itens como 

dois quilos de arroz, um quilo 
de feijão, um quilo de açúcar, 
um litro de óleo, um pacote de 
macarrão, uma lata ou sache de 
massa de tomate, um pacote de 
bolacha recheada, uma goia-
bada, um refrigerante de dois 
litros, um panetone e um frango. 

Lúcia informou que a arre-
cadação será feita por meio de 
doações de alimentos ou em di-
nheiro.  “Pessoas e empresas que 
quiserem participar com doa-
ções podem entrar em contato 
direto com qualquer integrante 
da comissão ou com o Fundo 
Social”, destacou a primeira-
-dama.

O cadastramento para rece-

ber a cesta já começou e vai até 
o dia 10 de dezembro, na sede 
do Fundo Social, na Rua Seis, nº 
2338, no centro, na lateral do 
Supermercado Sakashita. É ne-
cessário apresentar o RG ou ou-
tro documento de identificação 
e comprovante de residência e 
de renda.

Integram a Comissão Or-
ganizadora a Loja Maçônica 
Coronel Baltazar, Loja Maçônica 
Marechal Rondon, Loja Maçô-
nica Terceiro Milênio, Ordem 
da Estrela do Oriente, Ordem 
Internacional do Arco-Íris, Clube 
das Acácias, Rotary Club Jales/
Grandes Lagos, Lions Club Jales, 
Clube Nipo Jalesense e a Sa-
besp. Outras entidades poderão 
aderir à campanha.  

A presidente do FSS, Lucia Callado, destacou a importância da participação da comunidade na campanha

Plantio de árvores será obrigatório em novas construções
Projeto do vereador 
“Nenê do Pet Shop” 
foi aprovado por 
unanimidade e vai 
obrigar proprietários 
de novas construções 
a plantarem mudas de 
árvores nativas em frente 
às edificações.

O projeto de Lei apresentado pelo vereador Nenê do 
Pet Shop foi aprovado por unanimidade

Vereadores discutem falta de iluminação pública no Jardim Arapuã
A falta de iluminação na 
Avenida Lima Barreto 
preocupa vereadores que 
querem providências da 
Prefeitura.

Vereadores aproveitaram a última sessão da Câmara para questionar a falta de iluminação pública no Jardim Arapuã
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Agentes comunitários 
de saúde (ACS) estão sendo 
treinados por profissionais 
da Secretaria Municipal de 
Saúde com o objetivo de in-
tensificar e reforçar a impor-
tância das vistorias rotineiras 
objetivando a eliminação de 
criadouros do mosquito Ae-
des Aegypt, responsável pela 
transmissão da dengue. 

Segundo a secretaria,  o 
objetivo é evitar uma epide-
mia da doença no município. 
O treinamento foi ministrado 
pela coordenadora das ESFs, 
Silvia Maria Alves, juntamen-
te com a enfermeira da Vigi-
lância Epidemiológica Mu-
nicipal, Patrícia Albarelo Ri-
beiro Oliveira e a profissional 
de Informação, Educação e 
Comunicação, Vanessa Luzia 
da Silva Tonholi. Em algumas 
unidades de Estratégia de 
Saúde da Família (ESF) houve 

a participação da articulado-
ra da Atenção Básica, Maria 
Aparecida.

Os agentes receberam 
orientação sobre os casos de 
dengue e suspeitas existen-
tes no município no período 
de julho a outubro. Foram 
registradas 136 notificações, 
46 casos positivos autócto-
nes (pessoas que residem em 
Jales) e 4 importados (pes-
soas de outros municípios 
atendidas na UPA – Unidade 
de Pronto Atendimento).

Par ticiparam agentes 
da ESF Leonísio Gambeiro 
(Oiti);  ESF Getulio de Car-
valho (Arapuã); ESF Honório 
Amadeu ( Trianon); ESF Shi-
gueiro Kitayama (Roque Vio-
la); ESF Francisco Xavier Rego 
(Paraíso) e ESF José Cícero 
Fontes Xavier (Rural).

AGRICULTURA
Ser vidores da Secreta-

ria de Agricultura, Pecuária, 
Abastecimento e Meio Am-
biente também participaram 
de uma palestra sobre Den-
gue e Leishmaniose Visceral 
Americana. A palestra foi rea-
lizada a convite do secretário 
Jorge Pêgolo e ministrada 
pela enfermeira da Vigilância 
Epidemiológica Municipal, 

Da Redação
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Equipe Poliedro Jales/Colégio Ferreira Prado comenta ENEM 2015
Buscando auxiliar pais e alu-

nos, neste momento angustiante 
que sucede a aplicação do ENEM 
2015, a equipe de professores do 
Colégio Ferreira Prado analisou 
os cadernos de prova do Exame 
Nacional do Ensino Médio e pre-
parou um balanço dos dois dias 
de avaliação e da semana pre-
paratória realizada pelo colégio 
entre os dias 19 a 23 de outubro.

Para o sábado foram reser-
vadas 90 questões objetivas de 
ciências humanas e suas tecno-
logias e de ciências da natureza 
e suas tecnologias, ou seja, neste 
dia os candidatos trabalharam 
com conhecimentos que abran-
gem as disciplinas de história, 
geografia, filosofia, sociologia, 
química, física e biologia.

Para o professor de História, 
Gilvan Barbosa, a prova História 
do Brasil do ENEM 2015 foi mar-
cada pela presença de textos 
concisos e de alternativas enxu-
tas, não mais de uma linha. Este 
fato acabou contribuindo para 
o candidato quanto ao tempo 
de realização da prova quando 
comparado a exames passados 
do ENEM. “Canudos, Abolição da 
Escravidão, Colonização, Socie-
dade Colonial, Bandeirismo. Fo-
ram temas cobrados nesse ENEM, 
considerados de caráter clássico, 
mas, que premiaram somente 
aquele aluno que se mantém 
atualizado” diz o professor.

Wilson Negrão, professor de 
geografia, afirmou que a prova 
de Geografia do ENEM 2015 “co-
brou conceitos específicos como 
o processo de desertificação e os 
climas do Brasil, no caso, o clima 
semiárido encontrado no nor-
deste. Em alguns momentos 
a prova apresentou questões 
interpretativas relacionadas à 
globalização e a contextos socio-
culturais”. 

As provas de Filosofia e Socio-
logia, disciplinas lecionadas pelo 
professor Pérsio, não tiveram 

muitas surpresas e não cobraram 
muito conteúdo. Pensadores 
recorrentes nas provas anteriores 
como Platão e Aristóteles deram 
lugar a Weber e Nietzsche. 

Segundo o professor de quí-
mica, Evaristo, a prova de Quí-
mica do ENEM 2015 “apresentou 
uma tendência que já havíamos 
percebido em relação aos anos 
anteriores, o que nos levou a acre-
ditar que seria uma prova muito 
conceitual”. O professor lembra, 
ainda, que foi uma prova com 
enunciados claros que trouxe 
questões sobre assuntos clássi-
cos de química que sempre estão 
presentes nas provas do ENEM, 
tais como: cálculo estequiomé-
trico, separação de mistura, con-
centração de solução, equilíbrio 
químico, eletroquímica, termo-
química, polaridade, funções 
orgânicas, reações orgânicas, 
radioatividade, propriedades de 
funções inorgânicas, indicador 
ácido-base “fenolftaleína”. Para a 
professora Stella, que divide as 
frentes de Química com o pro-
fessor Evaristo, “Os exercícios 
exigiram principalmente conhe-
cimentos específicos sobre os 
mecanismos das reações orgâni-
cas, assunto comum em provas 
como Fuvest e segunda fase da 
Unesp, além do domínio sobre 
identificação de funções orgâ-
nicas que é clássico em todos os 
vestibulares. A dificuldade foi 
com certeza maior, mas, para 
quem está se preparando para 
os vestibulares tradicionais não 
houve problema”.

Os professores Massa e Cris 
Brasil, que dividem as frentes de 
física, acreditam que a prova de 
Física do ENEM 2015 foi trabalho-
sa, com bom nível de exigência 
nas questões e bem mais difícil 
que a edição do ano passado. 
Para eles o tempo de resolução 
de cada questão foi o grande 
“vilão” deste exame. “As questões 
tinham a cara das questões co-

bradas nos vestibulares da Fuvest 
e Unicamp, pois exigiam um co-
nhecimento bastante avançado 
do alunos” comenta Cris. O pro-
fessor Massa completa dizendo 
que “o exame equilibrou bem os 
conteúdos e cobrou conceitos 
relacionados ao cotidiano do 
aluno como calor, energia, on-
das e ótica, que são bem atuais e 
modernos”. 

“A prova de biologia do ENEM 
2015 não surpreendeu em rela-
ção aos conteúdos cobrados, as 
questões foram coerentes com a 
matriz de referência. Alterações 
ambientais, ciclos biogeoquími-
cos com destaque para o ciclo 
do nitrogênio, doenças parasi-
tárias que afetam a população 
humana, questões sobre vacinas 
e genética são temas recorrentes 
em biologia no Enem” afirmam 
os professores João e Larissa que 
trabalham juntos nas frentes de 
biologia. A professora Larissa 
acrescenta que “a prova apre-
sentou um grau de dificuldade 
mediano, exigiu do aluno atenção 
ao ler o enunciado das questões, 
conhecimento conceitual e aná-
lise de informações dispostas 
em gráficos, como esperado em 
questões de ciências da nature-
za”. A professora conclui dizendo 
que “Ao resolver, por exemplo, a 
questão 49 da prova amarela, que 
trata da poluição da água pelo 
lançamento de corantes oriundos 
da indústria têxtil, o aluno deveria 
se atentar ao fato de que o enun-
ciado requisitava a alternativa 
contendo o “impacto negativo 
inicial” e assim escolher o item 
correto “inibição da fotossíntese” 
em detrimento do item “eutrofiza-
ção” que se referia a uma possível 
consequência do lançamento de 
esgoto industrial nesse rio”.

No domingo foi a vez das pro-
vas de Linguagens e Códigos 
(45 questões), Matemática (45 
questões)  e Redação.

Para a professora de portu-

guês, Kátia, a prova de Português 
do ENEM 2015 pode ser conside-
rada de nível mediano para difícil. 
Apresentou evidência conteudis-
ta e um caráter bastante interpre-
tativo, característica marcante em 
todas as edições anteriores. Teve 
a presença de gêneros textuais, 
a gramática aplicada aos textos 
e a Variação Linguística (predo-
minante nas diversas versões do 
exame). A professora também 
lembra que “Este ano, porém, a 
prova apresentou um diferencial: 
a Variação ligada à Fonética, item 
difícil de aparecer no exame”. A 
professora de literatura e temáti-
cas contemporâneas, Flávia Lima, 
observa que “as questões de lite-
ratura não fugiram à expectativa 
de trabalhar textos de vanguarda 
europeia e concretismo”. Tam-
bém argumenta sobre o tema 
da redação dizendo que já era 
uma proposta esperada quando 
se pensa nas temáticas sociais 
contemporâneas. “Trabalhar 
as relações de alteridade se faz 
urgente em nossos dias. O que a 
proposta de redação do ENEM fez 
foi afirmar isso”.

Os alunos que optaram pela 
Prova de Inglês do ENEM 2015, 
disciplina lecionada pela pro-
fessora Raquel, se depararam 
com questões de nível mediano 
com um vocabulário acessível na 
maior parte da prova. Questões, 
como a 94 da prova azul, exigiam 
um nível de conhecimento mais 
requintado, de padrão médio 
a alto.

Com relação à estrutura da 
Prova de Espanhol do ENEM 
2015, o professor Bruno afirma 
que a prova mantém o mesmo 
padrão do ano anterior: como 
de costume, cinco textos para 
cinco questões. Houve uma pre-
ocupação em abordar diversos 
assuntos, como cultura, ques-
tões sociais, identidade hispa-
no-americana e a discussão da 
relevância do idioma. Utilizando 

textos aleatórios retirados dos 
principais meios de comunicação 
hispânicos, as questões abordam, 
geralmente, fatos ligados aos 
países latino-americanos. Um 
fato interessante que o professor 
lembrou é que “Nesta edição, 
destaca-se a questão 94 (Caderno 
Rosa), que traz uma reflexão so-
bre a violência contra a mulher, o 
que poderia auxiliar o candidato 
no desenvolvimento da redação”.

Quanto à redação, o tema 
proposto “A persistência da vio-
lência contra a mulher na so-
ciedade brasileira” foi um passo 
importantíssimo na luta que a 
mulher busca diariamente para 
preservar seus direitos e partici-
pação no meio masculino. É uma 
luta pela conquista do espaço, ao 
qual antes ocupado apenas por 
homens, agora com integração 
assídua do público feminino. 
Segundo o professor de redação, 
Alexander, as opiniões foram 
diversas acerca da temática, mas 
(...) “isso é importante para que se 
observe qual é a intervenção que 
os alunos conseguem abordar 
para solucionar o problema apre-
sentado. E, de fato, isso mostra o 
quanto o país deve evoluir em 
questão social, cultural e, sobre-
tudo, intelectual”.

A prova ENEM 2015 de Mate-
mática, disciplina lecionada pelos 
professores Lucimara e Fabrício, 
foi bem elaborada, com conteú-
dos bem distribuídos e questões 
contextualizadas cobrindo gran-
de área da matemática. A pro-
fessora Lucimara comenta que 
“a prova contou com algumas 
questões bem diretas e outras 
mais elaboradas com um grau 
maior de dificuldade como a 
questão de logaritmo”. Segunda 
a professora “o tempo proposto 
continua sendo o maior inimigo 
quando se trata da prova de ma-
temática”. 

Os professores do POLIEDRO 
JALES/ COLÉGIO FERREIRA PRA-

DO são unânimes ao enfatizar 
que o ENEM 2015 veio para dei-
xar um recado: o aluno precisa 
entender o conteúdo, conseguir 
relacioná-lo com o cotidiano, 
ter o hábito da leitura e, assim, 
conseguir interpretar os textos na 
sua totalidade. E afirmam que a 
edição ENEM 2015 foi uma prova 
que aproximou o aluno da sala 
de aula POLIEDRO: conteúdos 
abordados, exercícios presentes 
no material, experimentos rea-
lizados e aplicações/exemplos 
muito próximos ou iguais aos 
que o ENEM 2015 abordou em 
suas questões.

Para o aluno POLIEDRO JA-
LES as expectativas são boas: “A 
semana de revisão ENEM promo-
vida pelo Colégio Ferreira Prado 
foi muito importante para nós 
alunos que fizemos o exame. Os 
professores foram muito felizes 
na revisão, pois, abordaram te-
mas específicos que realmente 
caíram na prova” diz o aluno Luiz 
Gustavo dos Santos, estudante 
do Cursinho Pré-Vestibular de 
Medicina do POLIEDRO JALES.  
A equipe gestora do colégio re-
conhece que o retorno foi sa-
tisfatório, pois vários dos temas 
revisados na semana preparató-
ria para o ENEM, realizada pelo 
POLIEDRO JALES/ COLÉGIO FER-
REIRA PRADO, foram cobrados no 
ENEM 2015 e os alunos sentiram 
muita confiança nos professores.  
A equipe gestora reitera que “Es-
tamos confiantes nos resultados 
dos nossos alunos, considerando 
que desenvolvemos com respon-
sabilidade e dedicação nosso 
trabalho, objetivando orientá-los 
para este momento de grande 
importância na vida de cada um”. 
E encerra dizendo: “Nós, da equi-
pe POLIEDRO JALES /Colégio 
Ferreira Prado, esperamos que 
os alunos tenham realizado uma 
boa prova e consigam uma boa 
pontuação no ENEM 2015. Dese-
jamos a todos sucesso e até mais”.

Agentes de saúde recebem orientação para combater a dengue
Agentes da ESFs 
Leonísio Gambeiro, 
Getulio de Carvalho, 
Honório Amadeu, 
Shigueiro Kitayama, 
Francisco Xavier Rego 
e José Cícero Fontes 
Xavier participaram das 
atividades.

Patrícia Albarelo Ribeiro Oli-
veira e pela profissional de 
informação, educação e co-

municação da Equipe Munici-
pal de Combate às Endemias, 
Vanessa L. da Silva Tonholi.

No encontro também fo-
ram abordados outros temas 
como Febre Chikungunya e 

Vírus Zika, doenças transmi-
tidas pelo mosquito Aedes 
Aegypti. 

Servidores da Secretaria de Agricultura assistiram palestra sobre Dengue e Leishmaniose Visceral Americana
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A população de Ja les 
vai  ganhar um verdadeiro 
presente na próxima terça-
-feira, dia 3. A BVLX Empre-
endimentos  I mobi l iár ios 
inaugura, nesta data, às 18 
horas, a Praça Maria Gabrie-
la ,  uma das  mais  bonitas 
da cidade. Haverá carrinho 
de pipoca ,  a lgodão doce, 
refrigerante, salgadinhos e 
palhaços.

O espaço f ica  no R es i -
dencial  Maria Gabriela,  ao 
lado do loteamento Vila Ma-
riana e do Jardim Santo Ex-
pedito e foi construído para 
se tornar um dos destaques 
do novo bairro. 

São 7,5 mil metros qua-
drados  de área  planejada 
com muita grama, bancos, 
esculturas, paisagismo, uma 
belíssima fonte e vista para 
a  Avenida João Amadeu e 
o Alpha Jales,  condomínio 
fechado erguido pelos mes-
mos empreendedores.     

“É  um grande presente 
que Jales está ganhando e 
gostar íamos muito  que a 
população fosse desfrutar 
conosco. É um local que nós 
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Alexandre Ribeiro

Acesse já!

BVLX convida população para inauguração da Praça Maria Gabriela
Novo cartão postal da 
cidade será inaugurado 
no dia 3 de novembro 
com pipoca, algodão 
doce, refrigerante, 
salgadinhos e palhaços.

vamos cuidar com vigias e 
pessoal de limpeza para que 
não se deteriore e não sofra 
com ação de vândalos”, dis-
se Carlos Eduardo Venturini, 
um dos sócios do grupo. 

Segundo ele,  a praça já 
está pronta e com ilumina-
ção acesa, portanto, as pes-
soas já podem visitá-la.

S imultaneamente,  a 
BVLX vai inaugurar também 
a Avenida Abrão Buchala . 
Trata-se  de  outro  ponto 

a l to  do loteamento e  que 
promete ser uma das mais 
bonitas da cidade, com um 
extenso jardim, iluminação 
e largura diferenciados.

Além da beleza, a aveni-
da promete ser um marco na 
infraestrura urbana jalesen-
se.  Há um projeto para es-
tendê-la, interligando aque-
la  região da c idade com a 
rodovia Euclides da Cunha 
e a Avenida João Amadeu, 
formando um rodoanel que 

vai  favorecer a população 
logisticamente, desafogar 
o transito e valorizar ainda 
mais o bairro. 

“ Todos os  nossos  lote -
amentos  são planejados 
com áreas delimitadas para 
comercio e residência, o as-
fa l to  é  o  CBUQ us inado a 
quente, que tem muito mais 
durabilidade. Enfim, temos 
um car inho muito grande 
em cada empreendimento”, 
finalizou. 

A BVLX Empreendimentos Imobiliários vai inaugurar na próxima terça-feira um dos mais 
bonitos cartões postais da cidade, a Praça do Residencial Maria Gabriela
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-------------------------------------------
IMÓVEIS
-------------------------------------------
Vendo Casa no jardim do Bos-
que parte de cima, com 2 quartos, 
sala, cozinha, lavanderia, gara-
gem, terreno medindo 12x 30. 
Valor R$ 140.000,00, aceita-se 
terreno menor na troca. Fone: 3632-
8533/997045931
-------------------------------------------
Vende-se Rancho em condomínio 
localizado em Rubinéia, com casa 
de lage, dois quartos, sendo um 
suite, sala, cozinha, banheiro social, 
área externa com churrasqueira, 
piscina, com pés de frutas, barracão 
para carros e barcos, todo cercado 
com portão eletrônico. Contato - 
(17)98166-1900 ou (17)99642-0732, 
falar com Sérgio.
-------------------------------------------
Vende-se Casa em Santa Fé do 
Sul, localizada na rua 10 esquina 
com a rua 31, casa de lage, com 3 
quartos, sendo 1 suite, sala, cozinha, 
banheiro social, área no fundo com 
churrasqueira, despensa e banheiro, 
garagem para 3 carros na frente 
e 4 vagas no fundo, com portões 
eletrônicos. Contato (17)98166-1900 
ou (17)99642-0732, falar com Sérgio.
-------------------------------------------
Vende-se uma chácara de 6.400 
mts em Jales com 2 casas, 2 poço 
artesiano toda irrigada, toda cercada 
de alambrado dentro da cidade. 
Documentação OK!!! Tratar com 
Ricardo: (17) 99741-9293.
-------------------------------------------
Vende-se uma chácara de 6.500 
mts, com uma casa de 2 quartos. 
Valor 150.000,00, no Parque das 
Flores. Tratar com Eduarda – fone: 
(17) 99708-5428
-------------------------------------------
Vende-se uma chácara de 7.500 
mts, na Vila Nossa Senhora Apare-
cida, só terreno, em Jales. Valor R$ 
100.000,00. Falar com Arlindo (17) 
99741-6287
-------------------------------------------
Vende-se um terreno para Rancho 
em Santa Albertina, com 5.000 mts2, 
na prainha. Valor de R$ 150.000,00. 
Tratar com Arlindo – fone: (17) 
99741-6287
-------------------------------------------
Vende-se uma casa próxima a 
Facip com 2 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, garagem de laje e cober-
tura, terreno de 360 m2. Valor de 
R$ 115.000,00, aceita-se contra 
proposta, contato somente o corretor, 
bem como as visitas também. Fone 
para contato: (17) 99718-1888.
-------------------------------------------
Vendo um rancho em rubineia na 
lagoa da garça com 5 suites,cozinha.
churrasqueira,piscina,varanda com 
120metros,todo murado terreno 
de 1000metros quadrados,todo 
mobiliado,tambem faço troca com 
casa em jales de menos valor tra-
tar no celulares (17)992366419 
(17)996195418
-------------------------------------------
Vende-se uma chácara de 1 alqueire 
e 1 quarta, localizada há 6 km de 
Jales. Valor R$ 130.000,00. Tratar 
pelo fone:  (17) 99708-5428/3632-
2172, falar com Eduarda.
-------------------------------------------
Vendo lote no jardim Alvorada 
10×17,todo murado, água, luz e es-
goto pronto, construção inacabada. 
Lote quitado R$60.000.00. Aceito 
proposta. Fone: ( 17)996214093
-------------------------------------------
Vende-se uma fazenda de 68 alquei-
res, com 1 sede, mais 5 casas, curral, 
barracão, oficina de trator, 2 poço 
artesiano, 8 divisão de pasto, com 9 
alqueires, 8 mil pés de seringueira, 

pura massapé, beira rio, na região 
de Jales. Falar com Ricardo, fone: 
(17) 99741-9293
-------------------------------------------
Vende-se  uma chácara a 5 km de 
Jales, com 2 alqueires, 1 casa de 3 
quartos, sala, cozinha, banheiro em 
alvenaria, contendo uma área exter-
na com poço artesiano, com curral e 
também chiqueiro para engorda de 
suíno, toda área cercada, com um 
córrego no fundo da chácara, com 
acesso com estrada até a proprieda-
de. Contato (17) 99718-1888
-------------------------------------------
Vende-se um terreno medindo  5,5 
de largura por 36 de comprimento, 
no Jardim Estados Unidos, na Rua 
Arizona. Valor: R$ 70.000,00. Fone: 
(17) 99777-3643.
-------------------------------------------
Vende-se um terreno em Jales no 
Residencial Paineiras II, medindo 
aproximadamente 220 m2, no valor 
de R$ 32.000,00 mais 80 parcelas 
de R$ 610,00, ou valor total de R$ 
70.000,00 (aceita auto no negócio). 
Contato (17) 99701-5505 ou 98186-
4282, com Edmilson,  direto com o 
proprietário. 
-------------------------------------------
Aluga-se uma casa, com 1 quarto, 
sala, cozinha, banheiro, garagem, 
varanda no fundo. Rua Wladimir Sa-
batini Prandi, 1183, Jardim Eldorado. 
Tratar fone: (17) 99704-5356
-------------------------------------------
Aluga-se um casa com 2 cômodos,  
na Av. Salustiano Pupim, 1535, no 
fundo, Jardim Bom Jesus. Tratar pelo 
fone: 99704-5356
-------------------------------------------
Vende-se  ponto Comercial - Na  Rua 
12, Centro, Jales, com instalação co-
mercial completa, sendo um balcão 
caixa, um balcão expositor, 3 jogos de 
araras, 2 base de Vitrine removível, 
1 casulo para estoque e iluminação, 
fachada, linha telefônica e alarme. 
Ligar: (17) 99718-1888
-------------------------------------------
Troca-se uma casa no jardim munici-
pal, na Rua Renascer, 1350. Troca-se 
com casa em Jales.Tratar pelo fone: 
(17) 99709-6842
-------------------------------------------
Vende-se uma casa na Rua 
Salvador, 2251, Jd. Rd. 
Maria Silveira. Contém 3 
quartos, 3 banheiros sendo 
uma suite, garagem para 3 
carros, churrasqueira. Lote 
14/31. Tratar com Alaercio 
(17) 997149613
------------------------------------------- 
Aluga-se um apartamento na Rua 12, 
Centro, com 2 quartos, sala, cozinha, 
lavanderia, banheiro. Tratar: (17) 
99703-4013
------------------------------------------- 
Vende-se  Prédio Comercial
Na Av. Alfonso Rossafa Molina, 
nº 2933. Área Construída 390m2. 
Estrutura de laje para ampliação. 
Tratar: fone: (17) 98185-9572 
------------------------------------------- 
Vende-se uma casa em Santa Fé do 
Sul, com 3 dormitórios, sala, cozinha, 
área de serviço, 2 banheiros, sendo 
1 suíte, área de jardim de inverno, 
edícula com churrasqueira, dispensa, 
garagem para 2 carros, cerca elétrica, 
portão eletrônico, área verde com 
35 m2. Total de área construída 165 
m2, documentação OK!!! Valor de 
R$ 260.000,00. Tratar: fone: (17) 
98148-6262, com Antônio.
-------------------------------------------
Vende-se uma chácara com 2 al-
queires ou troca-se por casa ou 
carro. Sem benfeitorias, localizada 
no Córrego do Boi em Marinópolis. 
Tratar: (17) 99725-9188/98136-2640
-------------------------------------------

Vende-se fazenda de 160 alqueires 
em Aparecida do Taboado, na beira 
da Rodovia. 3 casa, curral, 3 repre-
sas, cerca boa. Valor a combinar. 
Fone: (17) 99741-9293
------------------------------------------- 
Vende-se  casa com 3 quartos, 
2 salas, cozinha grande, 1 quar-
to de despejo, varanda, garagem 
para 2 carros. Na Rua 13, nº 2850, 
Centro. Fone: (17) 99756-6508 ou 
99791-3006
-------------------------------------------
Vende-se uma casa com 3 quartos, 
sala, cozinha, varanda e garagem. 
Na Rua 19, nº 2915. Contato: (17) 
99756-6508/ 99791-3006
-------------------------------------------
Vende-se 2 casas todas com 2 
quartos, sala, cozinha, varanda, ga-
ragem, na Rua Dezesseis, nº 2637, 
Centro. Contato: (17) 99756-6508 ou 
99791-3006
-------------------------------------------
Vende-se uma casa no Jardim Esta-
dos Unidos, na avenida Engenheiro 
Euplhy Jalles, com 3 quartos, sendo 
1 apartamento, 1 banheiro social, 
sala, cozinha, lavanderia, garagem 
para 2 carros, portão eletronico com 
laje e cobertura. Visita só com o 
corretor. Fone: (17) 99718-1888.
-------------------------------------------
Vende-se  uma casa na Rua João 
Batista de Mello, com 3 dormitórios, 
sala, cozinha e copa. Telefone para 
contato: (17) 99706-2198
-------------------------------------------
Vende-se um Sítio de 5 alqueires com 
casa e pasto em Aspásia. Fone: (17) 
99735-5548 Wilson.
-------------------------------------------
Vendo 1 terreno na área do Centro 
de Jales com 490mt² com uma 
casa, 2 salas, 3 quartos, sendo 
1 apto, 1 banheiro social, 2 coz., 
lavanderia, churrasqueira, peque-
no salão de festa, mais 1 quarto e 
banheiro de empregada, piscina 
aquecida, poço artesiano, gara-
gem com vaga p/ 3 carros. Fone: 
99718-1888.
-------------------------------------------
Vende-se Casa no Jardim das 
Palmeiras c/ 3 quartos, 1 apto c/ 
banheiro social, sala, cozinha, 
lavanderia c/ churrasqueira, lage 
e coberta. Garagem p/ 2 carros e 
portão eletronico. R$ 260.000,00. 
Fone: 99718-1888.
------------------------------------------
Procura-se uma casa para com-
prar que de financiamento no valor 
de R$ 120 mil. Tratar pelo fone 
99615-8525
-------------------------------------------
Vendo uma casa nova com 2 quar-
tos, sala, cozinha, lavanderia e 
garagem para dois  carros. Rua 
14 Bis, Jardim Aeroporto, próximo 
a Facip. R$ 130 mil, Tratar fone 
99718-1888
-------------------------------------------
Aluga-se rancho mobiliado no 
Guanabara, com  3 quartos, pis-
cina, churrasqueira, ideal para 
lazer. Preço a combinar. Fone 
99769-3157.
-------------------------------------------
Vende-se 5.2 Alqueires em Ja-
les no Ribeirão Lagoa km 10. 
Somente pasto valor de R$ 60 
mil o alqueire. Tratar fone (11) 
99737-7114 (Tim). Estuda troca 
com imóvel na região de Jundiaí.
-------------------------------------------
Vende-se uma chácara de 
5.000m² com casa, poço artesia-
no todo fechado em tela, a 2 km de 
Jales, acesso pelo asfalto. Valor 
350mil reais. Aceita-se troca por 
casa de menor valor. Informações 
pelo fone (17) 99718-1888.
-------------------------------------------

Vendo terreno 182m², possui 
planta, de esquina R$ 18.000,00 
com parcelas de R$ 265,00 a/m 
ou R$ 60.000,00 quitado. Fone: 
99633-8962.**
-------------------------------------------
Vende-se uma casa  quatro cômo-
dos, sala, quarto, cozinha, banhei-
ro. Fone (17) 99702-9458. 
-------------------------------------------
Vende-se uma área de 1.200m²  
no Jardim Aclimação com 60 me-
tros de frente para a Rua Erlom 
Chaves, por 20 metros de fruntos. 
Fone: (17) 99906-3317. 
-------------------------------------------
Aluga-se um rancho na Ilha do 
Sol, próximo a Rubineia e Santa 
Fé do Sul, 4 quartos, 2 suítes, sala 
e cozinha completa, área ampla 
com churrasqueira e piscina de bi-
ribol (17) 3631-1555, 99756-6597, 
99132-0053, 98188-1554. 
-------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO – Residencial 
Maria Silveira – 632m², plano, ótima 
localização. R$ 130.000,00. Tratar 
com Rodrigo Bio ou  Márcia  (17) 
9704-2106 ou (17) 99704-9146 
-------------------------------------------
Vende-se duas áreas de terrenos de 
510m² e 720m² no melhor ponto do 
Jardim Aclimação. Tratar pelo fone 
(17) 99605-3317 
-------------------------------------------
Vende-se 4 chácaras 11/4 cada, sen-
do 1 com casa, poço artesiano, lago e 
pequeno pesqueiro, há 400 metros do 
pontilhão do suco, aceita imóvel como 
parte de pagamento 99718-1888. 
-------------------------------------------
Vende-se um terreno de 11x36mt, 
aterrado. Jardim Estados Unidos. R$ 
90.000.00, fone: 99704-0363. 
-------------------------------------------
Vende-se uma casa em acaba-
mento, 2 quartos, sala, cozinha, 
área de fundo, sem garagem. 
Fone: 99623-0905. 
-------------------------------------------
Vende-se terreno com 10,75 x 20 
metros na Rua Otávio Graziani, 
Fone 99704-6571, com Daniel. 
-------------------------------------------
Vende-se um terreno em Santa Alber-
tina. Valor R$ 5.000,00 mais parcelas. 
Falar com Amanda (17) 997117934
-------------------------------------------
DIVERSOS
----------------------------------
Vende-se um sofá de cerejeira 
todo entalhado de 4 lugares, duas 
poltronas com almofadas separadas 
super bonito  e uma mesa de centro 
também em cerejeira é do jogo. 
Fone: (17) 3621-5029/99711-1558 

----------------------------------
Casal procura  serviço para trabalhar 
em sítios, chácaras ou fazenda.
Disponibilidade em morar no local. 
Interessados procurar Célia ou Luis 
no telefone: 99626-2823
----------------------------------
Vende-se uma piscina de 14.600 
litros,  acompanha,  escada, capa 
de filtro, aspirador  e uma lona, 
piscina marca Intex, com medida 
de 5 metros de diâmetro. Valor de 
R$ 550,00. Contato na Rua Nossa 
Senhora das Graças, 3861, Jd. 
Paulista I. Telefones: (17) 3632-2867/
(17) 98146-4291 (Tim).
----------------------------------
Vende-se uma Lanchonete e Bar, 
na Rua 17,  2935, ao lado do ARE, 
antigo INSS. Valor R$ 20.000,00. 
Aceita-se carro no negócio. Fone: 
(17) 99647-1939, falar com o Odair.
----------------------------------
Vende uma bicicleta profissional 
de alumínio, freio a disco. Valor: R$ 
2.500,00. Tratar fone: 996500595 
com o Fábio.

-------------------------------------------
Vende-se mudas de morango. 
Tratar 99650-0595
-------------------------------------------
Vende-se IPHONE 5S 16GB Branco 
em ótimo estado. Valor: R$1.400,00 
. Tratar com Eduardo: 17 99634-4886
-------------------------------------------
Vende-se filhotes de cães da 
raça Beagle. Tratar pelo fone 17 - 
99622-2768 com José Paulo.
-------------------------------------------
Vende-se uma máquina de reve-
lação de fotos sublimática com 
sistema operacional Mitsubishi 
tamanhos 10*15, 13*18, 15*20, 
15*23... Tratar pelos fones (17) 
99792-7811 ou (67) 8135-4120.
-------------------------------------------
Fogão Smaltec, branco, 4 bocas, 
seminovo 99604-8529 vivo 99140-
5139 claro.
-------------------------------------------
Vende-se triturador, marca No-
gueira, 3.000 RPM, modelo DPM, 
motor 5 HP, trifásico, R$ 1.200,00. 
Tratar pelo Fone: 3631-2724 ou 
997041624 com Wilson.
-------------------------------------------
Vende-se Bicicleta freio a disco, 
velocímetro digital, de alumínio, 
profissional. Valor de R$ 1.500,00. 
Tratar pelo fone: (17) 99650-0595 
com Fábio 
-------------------------------------------
CARROS
-------------------------------------------
Vende-se um Toyota Etios XLS 1.5, top 
de linha, ano de fabricação 2013/2013, 
cor prata. Único dono, com 6.400 km 
rodados. Valor de R$ 42.000,00. Falar 
com Antonio, (17) 98148-6262.
-------------------------------------------
Troca-se Prêmio 87 por Fiorino Track 
97. Tratar pelo fone: (17) 99650-0595
-------------------------------------------
Vende-se um Escort G.L. 88/89 
álcool, vidro elétrico e trava e alarme. 
Motor novo. Tratar pelo fone: (17) 
99768-6504
-------------------------------------------
VENDE-SE
 Utilitário SPRINTER Mercedes-Benz 
313. Ano 2007. Motor na Garantia - 
Baú NOVO Contato: (17) 99612 1818 
Valor: R$65.000,00
-------------------------------------------
VENDO Fiat Fiorino ano 2008 -  1.3 
FLEX
 Contato pelo telefone (17) 99612 1818
Valor: R$19.000,00
-------------------------------------------
VENDO Renault Kangoo 1.6, ano 
2010. Novíssimo! Flex. Com ar con-
dicionado e direção hidráulica.Valor: 
R$25.500,00
Entrar em contato pelo telefone (17) 
99612 1818
-------------------------------------------
Vendo ou troco por carro uma pe-
rua Kombi ano 2009, lotação, 12 
lugares, documentação Ok. Valor 
R$ 28.000,00. Tratar com Odair (17) 
996471939
-------------------------------------------
Fiesta Hatch 10/11, completo, 1.0,  
flex, prata, 4 pneus novos, novíssimo. 
R$23.000. Tratar com Fran pelo fone: 
(17) 99614-8080
-------------------------------------------
Vende-se uma Fiesta  Hatch 1.6 -  Pre-
to  2012/2012, completíssimo, ar baig 
duplo, freio ABS, trava, vidro elétrico, 
alarme. Único dono. Tratar pelos 
fones: (17) 99602-1551/99602-2844
-------------------------------------------
Vende-se um Corolla, ano 2000/2001, 
cor prata, 4 pneus novos, 132.000 km 
rodados, super bem conservado. Do-
cumentação Ok. Valor R$ 15.200,00. 
Tratar pelo fone: (17) 98148-6262
-------------------------------------------
Vende-se um carro Escort Europeu, 2  
portas, ano 94, original, a álcool, 1.6, 
motor AP, cor azul claro, vidro elétrico.  
Valor: R$ 6.000,00. Tratar pelo fone: 
99643-6880, com Alessandro.
-------------------------------------------
Vendo Celta 2009, prata, com ar, 2 
portas.  Valor R$ 15.500,00. Tratar 
pelo fone: (17) 99623-0276
-------------------------------------------
Vende-se um Fiat Uno, ano 95, cor 
vinho, 4 portas, trava elétrica, gasolina. 
IPVA 2015 pago. Tratar com Adriana 
pelo tel. 17- 99702 9458.
-------------------------------------------
Um Palio, 2 portas, 2003, básico 
com vidro elétrico, cinza. Valor: R$ 
10.600,00, Aceita-se troca.Fone para 
contato: 996230276
-------------------------------------------
Um Fox 2005, 4 portas, cor cinza 
metálico, direção hidráulica, trava. 
Valor: R$ 13.000,00. Aceita-se troca: 
99623-0276
-------------------------------------------
Vende-se um Celta, ano 2012/2012, 
cor prata, completo, 4 portas. Valor 
R$ 24.500,00. Tratar com o Junior: 
99624-1405
-------------------------------------------
Vende-se um Ford KA 2010, Preto, 
1.0 Rocam. Tratar com o Fabio, fone: 
99650-0595
-------------------------------------------
Vende-se um carro modelo Fiesta 1.0, 
ano 2004, prata, 4 portas, ar, vidro e 
trava. R$ 12.500,00. Falar com Fábio 
(17) 996500595
-------------------------------------------
Vende- se um Corolla, prata, ano 
2000/2001, completo, câmbio me-
cânico. Com 126 KM rodados.4 
pneus novos. Super bem conserva-
do. Valor R$ 16.000,00. Tratar pelos 
fones: Tim (17) 98148-6262/Claro/ 
(17) 99248-5602. Licenciamento 
2014 pago.
-------------------------------------------
Vendo Kadett 1.8, Gasolina, 96/96, 
prata, documento 2014 ok. Ótimo 
estado.R$8.300,00.F.99635-2099 
- Marcio.
-------------------------------------------
Vende-se Saveiro Super Surf 07/08, 

completa, banco de couro, jogo de 
rodas, preta, R$ 23.000,00. Tratar 
99779-9099.
-------------------------------------------
Vende-se um Siena 2008, completo, 
1.0, grafite R$ 20 mil. Tratar pelo 
fone 99607-0951
-------------------------------------------
Fiesta Hatch 2004, cor prata 4P - Ar, 
trava e alarme. R$ 15.800,00. Tratar 
pelo fone 99636-0617. 
-------------------------------------------
Vende-se um Ford Fiesta 1.0 ano 
1997/1998, branco, 4 portas, roda 
de liga leve e som MP3. Fone: (17) 
99729-1514 com Elzio. 
-------------------------------------------
Voyage Comfort Line 2011/12, pra-
ta, roda 15, flex, vidro, ar, direção, 
farol de milha. 30 mil km de fábrica. 
R$ 32.000,00 Falar com Renato 
(17) 99755-6687. 
-------------------------------------------
Vende-se Corsa Classic 1.0, VHC 
ano 2006/2006, prata, vidros elé-
tricos, travas elétricas, alarme, di-
reção hidráulica, IPVA 2014 pago e 
pneus novos. R$ 16.500,00 Tratar 
com Alexandre (17) 98113-3383.
-------------------------------------------
Vende-se um Gol G4 11/11, 35 mil 
km, preto, com manual, revisado, 
único dono, vidro elétrico, trava 
e alarme. (17) 99653-2253 falar 
com Cristina. 
-------------------------------------------
Corsa 1.0, Classic Life, trava, alar-
me, cinza, 2008, único dono, falar 
com Alberto Nunes (17) 99765-2120 
-------------------------------------------
Vende-se Strada CE 2006, branca, 
1,4 fire flex, DH, alarme, trava, som 
cd player, R$ 19.000,00 tratar com 
João (17) 99646-7327 
-------------------------------------------
Vende-se Fiesta Sedan, preto, 
básico 4 portas 1.0, flex 07/08, 
valor 17.500,00, tratar Valdomiro 
99748-6079. 
-------------------------------------------
Vende-se Astra 4 portas, comple-
to, prata, ano 2000/2001, banco 
regulagem de altura, alarme, som, 
insufilm, falar com Alcir pelo fone 
99701-7748. 
-------------------------------------------
Vende-se um Fiat Uno, ano 88, 
álcool, com alarme, cor azul R$ 
5.500,00. Tratar com Lucimar pelo 
fone 99609-3530. 
-------------------------------------------
Vende-se um Fiesta 1.6 Class, 
prata - ano 11/12, carro selado. 
R$ 30.000,00 - Fone: 99706-018 - 
98811-0935. 
-------------------------------------------
Vende-se Fiesta Hatch, 1.6 Class, 
Prata. R$ 13.000,00 de entrada 
+ 22 parcelas de 865,00. Fone: 
99706-0186 com Fran. 
-------------------------------------------
Vende-se fusca, ano 72, documen-
tos em ordem, sem multas, licen-
ciamento em dia, motor refeito. R$ 
2.100,00, Fone (17) 99711-0684.
-------------------------------------------
NÁUTICA
-------------------------------------------
Vende-se barco Fishing 6M 
- B.Alta Novo. Fone: 99776-
8090 Tratar com o Bio
-------------------------------------------
Vende-se barco 4.20M Es-
pecial Semi-Novo. Fone: 
99776-8090 Tratar com o 
Bio
-------------------------------------------
Vende-se Motor Yamaha 
15HP, ano 2009 (novissimo). 
Fone: 99776-8090 Tratar 
com o Bio
-------------------------------------------
Vende-se Motor Mercury 
15 e 25HP e Yamaha 15HP 
novo na caixa. Preços im-
batíveis. Fone: 99776-8090 
Tratar com o Bio
-------------------------------------------
Vende-se Motor Yamaha e 
Mercury 8HP, zero. Fone: 
99776-8090 Tratar com o 
Bio
-------------------------------------------
Curso Arrais Amador 03x. 
Fone: 99776-8090 Tratar 
com o Bio
-------------------------------------------
Carretas para barcos nova 
04x - Sem Juros. Fone: 
99776-8090 Tratar com o 
Bio
 ------------------------------------------
MOTOS
-------------------------------------------
Vende-se uma BIZ, ano 2008, preta, 
baixa KM, ótimo estado de conser-
vação. Tratar pelo fone: (17) 99607-

3227.------------------------------------------
Vende-se uma moto Suzuki Burg-
man I, cor branca, ano 2011/12. 
Valor: R$ 4.500,00. Tratar pelo fone: 
99745-8690
-------------------------------------------
Vende-se uma moto CG Titan 
esporte, 2006, vermelha, partida 
elétrica, jogo de rodas, freio a disco 
e 2 pneus novos, documentação ok. 
Fone 99624-1405 
-------------------------------------------
Vendo motocicleta Biz, partida elétri-
ca, mod. 2010/2010, muito conser-
vada. Tratar pelo fone 99725.4324, 
com Márcia. 
-------------------------------------------
Motocicleta Suzuki Srad. 750 c , ano 
2012,  (17) 99722.4536 
-------------------------------------------
Motocicleta Suzuki Srad 750cc, ano 
2008, Azul -  (17) 99722-4536 
-------------------------------------------
Vende-se uma moto Honda Lead, 
110cc, ano 2011/2012, preta, 
com um ano de uso (seminova). 
R$ 4.900,00. Tratar com Janai-
na Barbosa de Souza pelo fone 
98118-0302 

cerâmica/taco. R$ 480.000,00.
  Casa -  Centro - 03dorm. sendo 02 suítes, 

01 sala, 03 banheiros, 01 lavanderia, dispensa, 
01 área de serviço, garagem 03 vagas, portão 
eletrônico, cobertura de laje, piso cerâmica. 
R$ 450.000,00.

  Salão Comercial – Rua Nova York, cons-
trução 77,00m2 terreno 301,51m3 – R$ 
200.000,00.

  Imóvel Rural – 7,26ha iguais a 3,00 al-
queires, pastagens, em Mesópolis SP- R$ 
120.000,00.

  Salas para consultório ou clinica médica – 
Rua 01 esquina com a Rua 14 – Centro - ao 
lado da Santa Casa, 05 Conjuntos possuindo 
cada um 02 salas e banheiro, ar condicionado, 
energia e alarme individuais, piso granito.

  Apartamento: - Avenida Francisco Jalles n° 
2.230 – Centro – 02 dorm (Sendo 02 suítes), 01 
sala, 01 cozinha, 01 despejo, lavanderia, piso 
cerâmica e laje coberta. R$ 1.000,00 + IPTU.
   Casa: - Rua Iuguslávia n° 1.353 – Jardim 
Micena – 02 dorm, 01 banheiro, 01 sala, 1 
cozinha, área de serviço, lavanderia, garagem, 
piso de cerâmica e Laje coberta. R$ 550,00 
+ IPTU. 

  Casa: - Pintura Nova – Rua 17 n° 2864 – 
Centro – 02 dorm, 01 banheiro, 01 sala, 01 
cozinha, quintal, lavanderia, garagem, piso 
de cerâmica e laje coberta. R$ 650,00 + IPTU.

  Casa: - Pintura Nova – Rua Campo Grande 
n° 389 – Jacb – 02 dorm, 01 banheiro, 01 sala, 
01 copa, 01 cozinha, lavanderia, área de servi-
ço, garagem, piso de cerâmica e forro de PVC. 
R$ 600,00 + IPTU.

  Casa: - Pintura Nova - Rua Alabama n° 
85 – Jardim Estados Unidos – 02 doorm, 01 
banheiro, 01 sala, 01 cozinha, área de serviço, 
lavanderia, garagem 02 vagas, piso de cerâmi-
ca e laje coberta. R$ 800,00 + IPTU.

  Casa: - Imóvel Novo – Rua Leonina Cabral 
Graziani n° 2.435 – 03 dorm (sendo 01 suíte), 
01 banheiro, 01 sala, 01 cozinha, garagem, 
lavanderia, piso de cerâmica e laje coberta. 
R$ 800,00 + IPTU.

  Casa: - Pintura Nova – Rua Bom Pastor n° 
1.937 - Vila Inês – 03 dorm (sendo 01 suíte), 01 
banheiro, 02 salas, 01 cozinha com armários, 
garagem, área de serviço, interfone, quintal, 
churrasqueira, lavanderia, portão eletrônico, 
despejo, piso de cerâmica, e cobertura de laje. 
R$ 900,00 + IPTU.

  Casa: - Pintura Nova – Rua 09 n° 1.429 – 
Jardim Nova Vida – 03 dorm (Sendo 01 suíte), 
01 banheiro, 01 sala, 01 cozinha planejada, la-
vanderia, despejo, garagem, portão eletrônico, 
piso de cerâmica e laje coberta. Ventiladores 
em todos os cômodos e 01 ar condicionado. 
R$ 1.200,00 + IPTU.

  Sobrado: - Pintura Nova - Rua 16 n° 2.321 
– Centro – 03 dorm (Sendo 01 Suíte e com 
armário embutido), 02 banheiros, 01 sala, 01 
copa/cozinha com armários embutido, lavabo, 
hall com armário embutido, churrasqueira, 
lavanderia, garagem, portão eletrônico, inter-
fone, piso de porcelanato e laje coberta. R$ 
1.300,00 + IPTU.

  Prédio Comercial – 200,00 m² de área 
construída - Avenida Francisco Jalles n° 3669 
– Centro – salão grande, 02 banheiros, piso de 
cerâmica e telha de zinco com revestimento 
de polioretano e forro térmico acústico. R$ 
2.500,00 + IPTU.

  Prédio Comercial – 740,50 m² de área 
construída – Rua das Palmeiras n° 1.392 – Alto 
do Ipê – salão grande, 02 cozinhas, banheiros, 
amplo estacionamento, escritório. R$ 4.000,00 
+ IPTU.

(17) 9615-4014 (vivo)
(17) 9190-5609 (claro)

(17) 8156-0506 (tim)

VENDEM-SE

Fone/Fax:

17 3632-6991
www.imobglobo.com.br

Rua Seis, 2564- Centro - Jales - SP

  Breve Lançamento: Loteamento Residen-
cial Maria Gabriela, localizado entre o Jd. 
Santo Expedito e o Residencial Vila Mariana. 
Garanta seu terreno, cadastre-se já.  (17) 
3632 6991.

  Área de Lazer – para você e sua família ao 
lado da prainha de Santa Albertina, lotes a 
partir de R$ 67.000,00.

  Terreno– 214,48m2 – Residencial Monte 
Líbano – Entrada R$ 20.000,00 mais 148 parc. 
de R$ 330,00 corrigidas conforme contrato.

  Terreno – 188,52m2 – Residencial Monte 
Líbano – Entrada R$ 15.000,00 mais 146 parc. 
de R$ 377.00 corrigidas conforme contrato. 

  Terreno- 420,00m2 – Alphajales Residen-
cial – R$ 160.000,00.

  Terreno – 294,62m² – Jardim Pires de 
Andrade – R$ 80.000,00.

  Terreno – 180,00m² – Vila Mariana – en-
trada R$ 13.000,00 + 167 parc. de R$584,00 
corrigidas conf. contrato, estuda permuta 
carro ou moto.

  Terreno -  Urânia – 396,00m² - centro – R$ 
80,000.00.

  Empresa -  Loja de roupas e acessórios  fe-
mininos, localizado na área central da cidade. 
R$100,000.00.

  Apartamento–Rua 16, centro, 02 dorm., 
sendo 01 suíte, 01 banheiro social, 01 sala, 01 
coz., 01 garagem R$ 150.000,00.

  Casa Nova –Santa Albertina SP - 02 dorm., 
01 sala, 01 cozinha, 01 banheiro, murada, laje 
coberta, piso cerâmica R$ 115.000,00.

  Casa  - Jd São Judas- 02 dorm, 01 cozinha, 
01 sala, lavanderia, piso cerâmica, cobertura 
telha 366. R$ 60,000.00

  Casa – Urânia SP – 03 dorm., sendo 01 
suíte, 01 sala, 01 copa/coz., 02 banheiros, 
lavanderia, garagem 01 vaga, portão elétrico, 
cobertura fibroc e forro de madeira, piso cerâ-
mica R$220.000,00.

  Casa – Urânia SP – 02 dorm., 01 sala, 01 
coz., 02 banheiros, 01 despensa, garagem 
02 vagas, cobertura telhão, piso cerâmica, 
R$ 150.000,00.

  Casa-Nova – Jardim Aeroporto – 02 dorm, 
sendo 01 suíte,1 cozinha, 01 sala, lavanderia, 
garagem 01 vaga, portão elétrico, cobertura 
laje, piso cerâmica  R$ 190.000,00. 

  Casa – Jd América – 02 dorm. 01 sala, 01 
cozinha, área de serviço, portão eletrônico, 
lavanderia, piso cerâmica, cobertura de laje. 
R$180,000.00

  Casa – COHAB – Dr. Pedro Nogueira – 03 
dorm., sendo 01 suíte, 01 sala, 01 coz, 02 
banheiros, lavanderia, despensa, garagem 2 
vagas, portão elétrico R$ 170.000,00.

  Casa – JACB II – 02 dorm., 01 sala, 01 
cozinha, 01 banheiro, 01 despensa, piso cerâ-
mica, cobertura telha e forro – R$ 120.000,00.

  Casa – Nova – Jardim do Bosque – 02 
dorm., 01 sala, 01 coz., 01 banheiro, 01 lavan-
deria, 01 área de serviço, garagem 02 vagas, 
portão eletrônico, cobertura calhetão /PVC, 
piso cerâmica. R$ 140.000,00.

  Casa – Jd. Estados Unidos – 03 dorm. 
sendo 01 suíte, 01 sala, 01 coz., 02 banheiros, 
01 lavanderia, área de serviço, garagem 02 
vagas, cobertura laje/telha, piso cerâmica. 
R$ 275.000,00

  Casa – Nova -  Jd. Maria Silveira - 03 dor-
mitórios. sendo 01 suíte, 01 sala, 02 banhei-
ros,  garagem 02 vagas, 01 lavanderia, 01 
dispensa, 01 área de serviço, churrasqueira, 
piscina, portão eletrônico, cobertura de laje, 
piso porcelanato. R$ 550.000,00.

  Casa – Centro – 03 dorm. sendo 01 suíte, 
03 salas, 01 Star, 01 TV, 01 Jantar, 01cozinha, 
03 banheiros, 01 lavanderia, 01 dispensa, 
garagem 02  vagas, cobertura de laje, piso 
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    1. Casa – Vila União – Rua Ca-
milo Demétrio Izar – n°953 – R$ 450,00 
+ IPTU – 02 quartos (sendo 01 suíte), 02 
salas, cozinha, banheiro social, lavande-
ria, garagem pra 01 carro, piso cerâmica, 
telha sem forro.

  2. Casa – Jardim Morumbi – Rua Bom 
Jesus – n° 1354 – R$ 500,00 + IPTU 
– 02 quartos, sala, cozinha, banheiro, 
garagem, lavanderia, despejo, piso ce-
râmico, cobertura de telha romana com 
forro. 

  3. Casa – Jardim Eldorado – Rua Al-
thair Lopes – n° 273 – R$ 600,00 + IPTU 
– 03 quartos, sala, cozinha, banheiro, 
lavanderia, garagem pra 01 carro cober-
to, piso cerâmico, calhetão com forro de 
madeira. 

  4. Casa – Centro – Rua Campos Sa-
les – n° 30 – Santa Salete – R$ 600,00 
+ IPTU – 02 quartos, sala, cozinha, ba-
nheiro, piso cerâmico, calhetão, área de 
serviço, garagem pra 02 carros, portão 
simples, quintal. 

  5. Casa – Jardim Paulista – Rua João 
Borges de Lima – n° 1875 – R$ 600,00 + 
IPTU -  casa da frente: 02 quartos, sala, 
cozinha, garagem pra 01 carro, piso 
cerâmico, calhetão, lavanderia, despe-
jo, não tem quintal, somente corredor 
lateral. Casa do fundo: 01 quarto, sala, 
cozinha, banheiro, piso cimento liso, 
somente cerâmica no banheiro. 

  6. Casa – Jardim Oiti – Rua Julieta 
de Almeida – casa 03 – n° 1294 – R$ 
600,00 + IPTU -  02 quartos (sendo 01 
suíte), sala, cozinha, banheiro social, 
lavanderia ampla e fechada, garagem 
pra 01 carro, telha romana com forro de 
PVC. 

  7. Casa – Jardim Santo Expedito – 
Avenida Nações Unidas – n° 4029 – R$ 
700,00 + IPTU – 02 quartos (sendo 01 
suíte), sala, cozinha, banheiro, lavan-
deria, quintal pequeno, garagem pra 01 
carro, laje coberta com telha romana, 
portão eletrônico.

  8. Casa – Jardim IV Centenário – Rua 
Cinturão Verde – n° 3035 – R$ 700,00 + 
IPTU – 03 quartos (sendo 01 suíte), sala, 
cozinha grande, área de serviço, gara-
gem pra 01 carro, piso cerâmico, laje 
coberta, portão basculante sem motor.

  9. Casa – Vila Pinheiro – Rua dos 
Pinheiros – n° 1775 – R$ 750,00 + IPTU 
– 03 quartos, sala, copa/cozinha, ba-
nheiro, lavanderia, garagem pra 02 
carros, piso cerâmico e taco, laje.

  10. Casa – Jardim América – Rua 15 – 
n° 1896 – R$ 900,00 Isento de IPTU -  03 
quartos, sala, cozinha, garagem pra 01 
carro, piso cerâmico, telha com forro de 
madeira, portão simples. 

  11. Casa – Jardim São Jorge – Rua 
02 – n° 1966 – R$ 1000,00 + IPTU – 03 
quartos (sendo 01 suíte), sala, copa/
cozinha, 02 banheiros, lavanderia, área 
com churrasqueira, quintal pequeno de 
terra (separado), piso cerâmico, laje. 

  12. Sobrado – Jardim Monte Rey 
– Rua Leopoldo Alberto de Oliveira 
Gonçalves – n° 83 – R$ 1000,00 + IPTU 
– 03 quartos (sendo 01 suíte), 03 sa-
las, cozinha, 02 banheiros, lavanderia, 
despejo, garagem pra 02 carros, piso 
cerâmico, laje. 

  13. Casa – Jardim Oiti – Rua Braz Po-
lízio – n° 1284 – R$ 1100,00 + IPTU – 03 
quartos (sendo 01 suíte), sala, cozinha, 
banheiro social, despejo, lavanderia, 
garagem pra 02 carro, piso cerâmico, 
telha com forro de PVC. 

  14. Casa – Centro – Rua 10 – n° 2437 
– R$ 3.000,00 + IPTU – 05 quartos (sen-

do 01 suíte com banheira( 03 quartos 
com armários embutidos), sala ampla 
para 03 ambientes, cozinha planejada, 
despejo, lavanderia, banheiro externo, 
garagem para até 05 carros, área com 
churrasqueira, terraço, piso cerâmico, 
laje e telha com forro de madeira.  

  15. Apartamento – Centro – Rua 10 – 
Apto 03 – n° 2264 – R$ 450,00 + Cond. 
R$ 30,00 = IPTU + gás – 01 quarto, sala, 
cozinha, banheiro, piso cerâmico, laje.

  16. Apartamento – Centro – Rua 13 
– Apto – n° 2640 – R$ 480,00 + IPTU 
01 quarto, sala, cozinha, banheiro, pio 
cerâmico, laje, sacada. 

  16. Apartamento – Centro – Rua 
10 – Apto 14 – n° 2227 – R$ 750,00 + 
IPTU – 02 quartos, sala, cozinha, ba-
nheiro, lavanderia, garagem pra 01 carro 
e 01 moto, piso cerâmico, laje.

   1. Terreno – Jardim do Bosque 
–180,0m² R$ 42.000,00.

 2. Terreno – Jardim Paineiras II  – 
200,0m² - R$ 70.000,00

 3. Terreno –  Jardim Eldorado  – 
319,05m² - R$ 70.000,00.

 4. Terreno – Jardim São Lucas – 
230,0m² - R$ 75.000,00.  

 5. Terreno – Jardim Maria Silveira – 
350,0m²  – R$ 120.000,00.

 6. Chácara – Jardim Aeroporto – Área 
do terreno: 3.000 mil m²; área edificada: 
63,56m². 01 casa com 02 quartos, sala, 
cozinha, 02 banheiros, lavanderia, ga-
ragem, quintal, churrasqueira, piscina, 
despejo, avarandada. R$ 600.000,00. 

 7. Chácara – Córrego da Mangava 
(Dirce Reis) –  11.875 m². 01 casa; poço; 
energia trifásica; cercada com alam-
brado e arame liso; 01 tanque de peixe. 
R$400.000,00.

 8. Casa – Jardim Oiti – possui 2 casas. 
R$ 120.000,00. 

 9. Casa – Jardim São Gabriel – 02 
quartos, sala, cozinha, 02 banheiros, 
lavanderia, garagem pra 02 carros, quin-
tal, varanda no fundo, piso cerâmico. 
Telha com forro de PVC e madeira. R$ 
130.00,00 

 10. Casa – Jardim Soraia – 02 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, lavabo, lavan-
deria, quintal grande, garagem pra 03 
carros, piso cerâmico, telha portuguesa 
com forro. R$250.000,00. 

 11. Casa – Jardim Oiti – 02 quartos, 01 
suíte, sala, cozinha, 02 banheiros, lavan-
deria, garagem pra 03 carros, quintal, 
avarandada, despejo, piso porcelanato, 
telha Portuguesa com forro de PVC. R$ 
260.000,00. 

 12. Casa – Jardim América – 02 quar-
tos, 01 suíte, sala, cozinha,  banheiro, 
lavanderia, garagem pra 04 carros, quin-
tal, avarandada, piso cerâmico, laje co-
berta com telha romana. R$ 300.000,00.

  13. Casa – Jardim Pires de Andrade 
– 02 quartos, 01 suíte, sala, cozinha, 
lavanderia, 02 banheiros, lavanderia, 
garagem pra 02 carros, quintal, chur-
rasqueira, despejo, piso cerâmico, laje 
coberta. R$ 350.000,00. 

 14. Casa – Jardim Pegolo – 02 quar-
tos, 01 suíte, 02 salas, cozinha, 03 ba-
nheiros, lavanderia, churrasqueira, 
garagem pra 02 carros, quintal, chur-
rasqueira, despejo, piso cerâmico, Laje 
coberta. R$380.000,00.

 15. Casa – Jardim Estados Unidos  – 
02 quartos, 01 suíte, 02 salas, cozinha, 
03 banheiros,  lavanderia, garagem 
pra 02 carros, quintal, churrasqueira, 
despejo, piso porcelanato, laje coberta. 
R$ 550.000,00.
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O comerciante Luiz Carlos 
Rodrigues foi condenado, na 
última terça-feira, 27 de ou-
tubro, a 14 anos de reclusão 
em regime fechado. Ele con-
fessou ter matado o auxiliar 
de pedreiro Silvano Soares no 
dia 1º de setembro de 2014. 
Os jurados aceitaram as quali-
ficadoras sugeridas pelo pro-
motor entendendo que o cri-
me foi cometido por motivo 
torpe e através de meio que 
dificultou a defesa da vítima.

A juíza Maria Paula Bran-
quinho Pini considerou como 
atenuantes o fato dele ter 
confessado o crime e de o 
delito ter sido cometido “sob 
a influência de violenta emo-
ção”.

Por outro lado, conside-
rou como agravantes os seus 
antecedentes criminais ( já 
cumpriu pena) e o fato de o 
crime ter sido cometido por 
meio que dificultou a defesa 
da vítima.

“Como as agravantes 
compensaram as atenuan-
tes, estão ausentes quaisquer 
causas de aumento ou dimi-
nuição da pena”, disse a juíza 
pouco depois de proferir a 
sentença. 

ATAQUE E DEFESA
Durante o julgamento, o 

advogado André de Paula Via-
na e o auxiliar Gustavo Rodri-
gues tentaram, sem sucesso, 
convencer os jurados de que 
Luiz agiu em legítima defesa 
e somente depois que Silvano 
o ameaçou seguidamente 
durante 90 dias. O crime teria, 
segundo a defesa, sido co-
metido depois de uma breve 
discussão. 

Depois de ser avisado que 
Silvano estava de posse de 
uma arma para matá-lo, o co-
merciante foi procurá-lo para 
comprovar a informação. Ain-
da segundo os advogados, 
os dois trocaram algumas 
palavras, Luiz sacou a arma e 
foi atacado por Silvano que 
tentou desarmá-lo. Foi então 
que a arma disparou. Caído 
no chão, o servente teria ten-
tado pegar algum objeto em 
uma sacola que ele portava. 
O ato teria sido interpretado 
pelo comerciante como uma 
tentativa de pegar uma arma. 
“Não foi um tiro de misericór-
dia. Foi um tiro de proteção. 
Luiz não foi lá pra matar”, dis-
se Viana.         

Durante sua explanação, 
o promotor Anderson Scan-
delai demonstrou, através de 
dados da perícia, que o crime 
não foi cometido de acordo 
com o que foi narrado pelo 
réu e pela sua defesa. Ou seja, 
Luiz teria saído à procura de 
Silvano com a intenção de 
matá-lo para se vingar das 

Alexandre Ribeiro

Jurados aceitaram 
integralmente tese do 
Ministério Público e 
rejeitaram a alegação 
de legítima defesa feita 
pelos advogados.

“Luizão” é condenado a 14 anos de prisão

ameaças que vinha sofrendo. 
O primeiro tiro, de acordo 
com a acusação, foi disparado 
em direção ao rosto da vítima, 
que ainda tentou se defender 
com uma das mãos. Depois de 
destruir alguns dedos, a bala, 
atingiu a parte esquerda da 

fase e se alojou na “base do 
crânio”. O segundo tiro foi dis-
parado quando a vítima esta-
va ferida e já caída no chão. “O 
disparo foi de baixo para cima 
como comprovam a perícia e 
uma testemunha ocular”. 

Um dos pontos altos da 

explanação do promotor foi 
a exibição das fotografias do 
cadáver aos jurados, usadas 
para mostrar a trajetória do 
projétil e comprovar a posi-
ção da vítima e do atirador na 
hora do disparo.

O promotor se disse sa-

tisfeito com a sentença. “Isso 
mostra que a sociedade bra-
sileira não admite mais essas 
coisas. Quer menos violência”. 
A defesa disse que vai pedir a 
anulação do julgamento, mas 
não revelou quais serão os 
argumentos. 

Momento em que o advogado André de Paula Viana tentou convencer os jurados de que Luizão agiu em legítima defesa
O promotor Anderson Scandelai exibiu fotografias do cadáver aos jurados para mostrar a trajetória do projétil e 

comprovar a posição da vítima e do atirador na hora do disparo

A juíza presidente do Tribunal do Júri, Maria Paula Branquinho Pini anunciou a sentença condenando Luizão a 14 anos de prisão


